

España Económica

Fundado en 1893

Madrid, 20 de octubre de 1956.

Año LIX. - Núm. 3.055

SUMARIO

Distribución de capitales.

NOTAS Y COMENTARIOS

- El mercado del oro.
- La industria pesquera gallega.
- La economía egipcia tras la nacionalización de Suez.
- Los préstamos internacionales.
- La industria de la motocicleta.
- Auge de la industria cerámica.

CORRESPONDENCIA

- Carta de Cataluña.
- Carta de Navarra.
- Carta de Inglaterra.
- Carta de Holanda.

LOS MERCADOS DE PRODUCTOS

- Materias primas y productos agrícolas e industriales.

LOS MERCADOS DE VALORES

- Bolsas de Madrid, Barcelona y Bilbao.—Bolsines de Granada, Oviedo, Pamplona, Valencia, Valladolid y Zaragoza.—Bolsas de París, Londres, Nueva York y Zurich.

BANCOS

- De España.—De Francia, de Inglaterra, de la Reserva Federal y de Suiza.

DIVISAS Y METALES PRECIOSOS

- Mercado de divisas de Madrid.—Cambios de París, Londres, Nueva York y Zurich.

AGENDA DEL RENTISTA

- Juntas generales.—Dividendos e intereses.—Suscripciones.—Admisión de valores, etc.

EL MUNDO AL DIA

- Noticias de España.—Disposiciones oficiales. Iberoamérica y extranjero.
- Bibliografía.

Prohibida la reproducción de los trabajos siempre que no se cite su procedencia.

SUSCRIPCION Y VENTA

ESPAÑA, PORTUGAL E IBEROAMÉRICA
Semestre: 90 pts.; Año: 175 pts.; Corriente: 5,00 pts.
EXTRANJERO
Año 250 pts.; Corriente: 10 pts.

En las Corresponsalías, Librerías y Kioscos de España y del Extranjero y en las Oficinas Floridablanca, 3.

Teléfono 21-51-42. — Apartado 860. — Madrid.

DISTRIBUCION DE CAPITALES

El Banco Internacional de Reconstrucción y Desarrollo ha publicado un informe en el que hace un balance de sus diez años de existencia. En él aparecen notas de sumo interés que es conveniente no olvidar, por las lecciones que encierran. Es la primera que el Banco ha realizado durante el último ejercicio beneficios por valor de 29.200.000 dólares. Como es sabido, el Banco Internacional de Reconstrucción y Desarrollo, nació en la Conferencia de Bretton Woods, con el objeto de conceder préstamos a largo plazo para recuperación de las economías dañadas por la guerra y para elevar el nivel de industrialización de los países poco desarrollados. Su capital asciende a la suma de 10.000 millones de dólares, y la nota sobresaliente es la ortodoxia del procedimiento. Así como el préstamo y arriendo fué una táctica en extremo generosa, pero descorrida hasta el presente y extraeconómica—no se puede decir que tales transferencias se puedan admitir como sistema económico de ayuda mutua—, los préstamos que concede el Banco Internacional de Reconstrucción se ajustan al modelo corriente, y para obviar algunas cláusulas que hacían éstos algo premiosos, en julio último empezó a funcionar, como filial del Banco, la Sociedad de Financiación Internacional. El Banco, para prestar a Empresas privadas necesita, con arreglo a sus estatutos, el aval del Gobierno del país prestatario y sólo presta a interés fijo; jamás puede tomar parte en empresas de ningún género. La Sociedad de Financiación, sin más limitación que sólo puedan suscribir su capital los países que pertenezcan a las Instituciones de Bretton Woods, puede tomar participaciones en las empresas que se creen con su ayuda, sin tener en ningún caso derecho a la gestión de las mismas, con la obligación de enajenar su participación tan pronto la empresa pueda marchar por sí sola; éstas deberán ser, en todo caso, empresas privadas, y si el Estado tiene participación no podrá ser mayoritario.

Pero importa subrayar que el beneficio es mutuo, es decir, que se conceden, sí, préstamos a los países que lo necesitan, lo cual es una poderosa ayuda para éstos, de la que obtienen grandes ventajas; el Banco prestamista realiza, asimismo, buenos beneficios; que es la marcha natural de todo tráfico económico. Si las transferencias, quizá mejor sería llamarlas donaciones, que en los primeros años de la postguerra hicieron los Estados Unidos tenían algo de limosna, y por tanto de depresivas, aunque beneficiosas, para los prestatarios, en éstas el beneficio es mutuo, no implica humillación para nadie. El mundo padece hambre y sed de capitales, la coyuntura política de la mayoría de los países es un obstáculo para su formación, cosa que agrava la sequía que de ellos ha producido la guerra y la mayor necesidad que ha provocado; nada más natural que donde los capitales se forman con facilidad se creen Organismos, como el Banco de Reconstrucción y su filial la Sociedad de Financiación, encargados de hacer las necesarias transferencias.

Estas y la sabia política del Banco de Reconstrucción han puesto de manifiesto otra nota de importancia. El Banco no se ha limitado a prestar y cobrar su interés por los préstamos, sino que ha establecido lo que pudiera llamarse un servicio de estudios que a principios de año realizó un cursillo de seis meses en el que tomaron parte catorce altos funcionarios de servicios económicos de América latina, de Asia, de África y de Europa, reunidos en Washington—otro análogo va a comenzar en el presente octubre—, y que llegaron a la conclusión, harto significativa, de que la falta de capitales no es la única traba que se opone al progreso y desarrollo de los países pobres, sino más principalmente la falta de experiencia y de personal competente. Es esto fiel trasunto a

las colectividades, de lo que ocurre en los individuos aislados: el que no tiene capital, consciente de que sin este poderoso elemento nada puede emprender, se acomoda con su posición humilde y lo único de que se queja es de no poder lanzarse a producir por no poseer capital. Con este espíritu están de sobra todas las técnicas que pudiera aprender y todas las enseñanzas que le sería posible adquirir, y, si por una eventualidad favorable, se encuentra en alguna ocasión con capital, se estrella contra su falta de aptitud para manejarlo productivamente. Es un servicio tan interesante o más que el de la concesión de créditos, prestar sus conocimientos y su experiencia a los pueblos que de estos factores carecen; en ello juega, igualmente, el mutuo interés. Los problemas de desarrollar a los países atrasados industrialmente precisan avance paralelo de todos los peones, sin lo cual los capitales se malograrían, con pérdida para el prestamista y estacionamiento en el prestatario, que con el solo capital no conseguirá salir de su situación.

Por último, en las palabras que ha pronunciado el Presidente del Banco de Reconstrucción, M. F. R. Black, se trasluce otra tercera nota de máximo interés: "Vemos al Banco desempeñar, con cada día mayor eficacia, su papel de suscitar aportaciones de capital a los países poco desarrollados, y acaso sea todavía mejor su labor para convencer e incitar a esos países a adoptar una política adecuada y favorable a su sana expansión económica". En cierto modo estas frases encierran una acusación para tales países. Correctamente, lo que se les viene a decir, es que no es sólo su falta de capitales, de la que es posible que sean los primeros culpables; que no es únicamente su atraso técnico, que no deja de indicar alguna incuria por su parte; sino que, además, sus políticas económicas no favorecen, sino que son retardatrices de la expansión económica. Si se observa a todos los pueblos que viven retrasados con respecto a los que están en sus mismas condiciones de riqueza, no será raro encontrar como factor común en ellos una política fiscal devoradora, un espíritu de empresa maniatado por la misma organización económica y fiscal; por el contrario, una burocracia mimada hasta la exageración y alentada en sus aspiraciones, no siempre dentro de lo razonable, por el mismo Estado, un espíritu en las masas constreñido en estrechos cauces y sin más ambición que escalfonarse cómodamente en la Administración pública; en resumen, carencia de estímulos para el ahorro y la inversión y exceso de ellos para los puestos remunerados por el presupuesto del Estado. Esto, sin duda, traslucen las palabras del señor Black al decir que su Banco de Reconstrucción "había de incitar a los países poco desarrollados a adoptar una política adecuada para favorecer su expansión económica".

Cuando el mundo vive bajo pesadillas como la de Suez, cuando se ve a la U. R. S. S. presta siempre a descargar el golpe a todo lo que trasciende a capitalismo; conforta los ánimos ver organizaciones como estas del Banco de Reconstrucción y su filial la Sociedad de Financiación Internacional, prontas a prestar su apoyo a unos países que lo necesitan mejor dicho, a un apoyo mutuo entre los pueblos, sin salir de los cauces económicos. Nada de expoliaciones de unos para subir a otros; nada de transferencias a título gratuito de unos a otros lugares. Pero si préstamos beneficiosos para el prestatario y lucrativos para el prestamista. Hasta el 30 de junio del corriente año, el Banco de Reconstrucción había concedido préstamos por valor de 2.730 millones de dólares, de los que han sido beneficiados 42 países

Lea usted nuestra sección:

EL MUNDO AL DIA

BANCO URQUIJO

M A D R I D

CALLE DE ALCALA, NUM. 47

DIRECCION TELEGRAFICA: URQUIJO

Apartado de Correos núm. 49.

Teléfono 22-65-55.

CAPITAL: 270.000.000 de PESETAS

completamente desembolsado.

RESERVAS: 351.500.000 PESETAS

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.886.)

por medio de 150 préstamos. Europa ha recibido unos 1.000 millones de dólares; los países de la América latina, 653; en menores cuantías, Asia, Africa y Australia. Del total de los préstamos, 789 millones se han empleado en producción de energía eléctrica; 650 millones en transportes de las distintas clases; la industria, en general, ha recibido 331 millones, y la agricultura, 228 millones. Los principales beneficiarios han sido Francia, con 235.787.000 dólares, y Australia, con 233.541.000 dólares.

Como es natural, si no los que sacan mejor provecho si donde éste es más sensible, es en los países más atrasados. Rhodesia y Nyassaland han resuelto, mercad a los ferrocarriles construidos, su problema de exportación de cibre; el Africa occidental francesa se ha equipado de locomotoras Diesel; la construcción de una presa en Thailand pone en regadío 900.000 hectáreas. El Pakistán ha sido dotado de una fuente de energía gracias a la construcción de una "pipe-line" que le trae el gas natural de Asia meridional. En el último ejercicio, de 1955 a 1956, se han concertado 26 nuevos préstamos por valor de 396 millones de dólares. Los países favorecidos han sido Algeria, Africa del Sur, Birmania, Colombia, Ecuador, Finlandia, Guatemala, Haití, Honduras, India, Japón, Líbano, Nicaragua, Noruega, Pakistán, Panamá, Perú, Rhodesia y Nyassaland, Tayland y Uruguay. Del total de los préstamos, 175 millones han servido para equipo eléctrico. El préstamo más importante ha sido el concedido a Rhodesia y Nyassaland, por 80 millones de dólares, y el que ha recibido la Tata Iron and Steel Co., de la India, por 75 millones, que ha aumentado en un 60 por 100 su capacidad de producción de acero, ha sido el más importante que ha recibido un país asiático.

Notas y comentarios

El mercado del oro.

Desde principios del año se han producido en el mercado de oro lentos pero continuos y significativos cambios, que han producido, a la vez, el de la posición de algunos países respecto del precioso metal. Se observa, en general, una baja en los cambios libres desde 1953, que tiende a aproximar los oficiales, al mismo tiempo que la cotización del lingote viene siendo universalmente estable. La reapertura del mercado londinense, sin interés para el profano, ha sido de gran trascendencia. Y para que se comprenda basta considerar que, luego de quince años de cierre, ha liquidado prácticamente los mercados libres de Francia, Extremo Oriente y Tánger, que durante algún tiempo fué además la fuente principal de la vecina República. Los Estados Unidos, por otra parte, perdieron su predominio. Sin embargo, las razones por las cuales el llamado mundo libre era tributario de los americanos, sigue subsistiendo. Y subsisten por ser quien, como acreedor principal, fija el precio y es a la vez el refugio que se considera más seguro en caso de conflicto. Esto no quiere decir, que los mismos países que venían descansando confortablemente en él, no hayan recuperado la conciencia de su valor y, sobre todo, su poder real. Es, probablemente, este suceso y sus naturales consecuencias, lo que ha llevado a reducir las inclinaciones tesorerizadas, y restaurado el flujo y reflujo del oro dentro del ámbito del O. E. C. E. Hace ya un año, los mercados libres europeos han podido satisfacer la demanda a precios inferiores a los que los países obtenían de América. Por ejemplo, en febrero se podía adquirir en Londres una onza por 34,9865 dólares, en tanto que el precio americano era de 35,0875. Sin embargo, el precio de compra del Tesoro viene siendo, sin gastos de transporte y anejos, de 34,19125. Londres, pues, era más tentador y sigue siéndolo como plaza para los interesados en este comercio. La producción, por otra parte, que se había significado por su aumento en 1954, ha subido aún más el año pasado. Según estimaciones del B. R. I.—Rusia y países sometidos excluidos—, la mundial fué de 965 millones de dólares, contra 915 precedentemente. A esto hay que añadir la de los países excluidos, que, según expertos de la mayor autoridad, se supone equivalente a la de la Unión Sudafricana, que es, a mucha distancia, el mayor productor. La mayor parte de los comentaristas afirman que también va aumentando la tesorerización. Fenómeno curioso y significativo es que se procede en el Próximo Medio y Extremo Oriente en mayor volumen. En la Europa occidental, por contra, ha descendido considerablemente la demanda. Y otro tanto ocurre en América, en donde se supone, igualmente, que la preferencia del ahorro está en ciertos títulos industriales y fondos públicos. Esto indica que algo ha cambiado en cuanto a la estimación del oro como medio de defenderse contra las consecuencias de una eventual inflación. Y es que la experiencia de los tesorerizadores en los últimos años no ha sido, precisamente, edificante. Porque se olvidará difícilmente que en Francia, por ejemplo, los que compraron oro a 750.000 francos franceses el kilo, en los días aciagos de 1948-49, sufrieron fuertes pérdidas al fijarse los cambios en alrededor de 450.000 desde fines de 1953, sin contar los intereses perdidos. Desde enero, Bélgica suprimió las restricciones. Desde marzo, el Canadá. Han ido cayendo restricciones y reglamentaciones. Y las transacciones particulares se han ido haciendo fáciles y multiplicándose. La Europa occidental ha visto incrementarse considerablemente sus reservas. Desde 1950 a fines del pasado año, pasaron de 4.075 millones de dólares a 7.353. Sólo en ese año el aumento fué de 900 millones más o menos para Europa. América sigue siendo la caja donde convergen las reservas todas del mundo llamado libre. Desde 1949, y con excepción de 1952, la mayor parte del mismo ha reforzado sus haberes allí depositados. A fines de 1955, las arcas de la Federal Reserve Bank, de Nueva York, contenían depósitos de este origen y tipo por un valor de 6.941 millones de dólares, lo que constituye un "record" para ellas, ya que, como es sabido, las propias reservas del sistema federal están en Ford Knox. Sin embargo, desde la apertura del mercado de Londres, son varios los países que realizan la mayor parte de sus operaciones en él, lo que ha disminuído sensiblemente el incremento de las que se venían acumulando en América.

Todo esto indica que Europa va recobrando su personalidad y

actividad, y que, simultáneamente, la recuperación de la confianza en sí misma y en su poder le permitirá ir restableciendo su vida propia. Y no hay duda que, normalizada la economía, irse independizando progresivamente de América.

La industria pesquera gallega.

Sigue la crisis por la que desde hace años atraviesa el noroeste de España, debido a la escasez de pesca. El problema alcanza ya características suficientes para alarmar a la economía nacional.

Las cifras, sobre todo en lo que se refiere a la pesca de sardina, son en extremo significativas por la cortedad del número de toneladas pescadas.

Hasta el año 1946 la media era de unas 60.000 toneladas anuales, de las que un 45 por 100 se descargaban en el puerto de Vigo. Desde entonces la cifra se ha diezmado.

Tomemos el puerto de Vigo como índice, pues ya hemos indicado que es el de mayor porcentaje de desembarco. En el año 1936 se descargaron 40.000 toneladas. Diez años después la cifra está ya situada en 5.000 tan sólo. Hasta llegar al pasado año, en el que las 2.300 toneladas recogidas, son una bien triste cifra.

La crisis sardinera es indudable que tiene motivación en el mismo mar. Pero también queda fuera de dudas, que hasta éste puede ser dominado, al comparar las cifras de producción de puertos cercanos al de Vigo, pero en territorio portugués. En el año 1955 los pescadores del puerto de Matosinhos recogieron 40.000 toneladas de sardinas, en tanto que los de Vigo, a pocos kilómetros, entregaban al mercado tan sólo 2.000.

Los pescadores portugueses han salvado la crisis que, indudablemente, existe. Los españoles, no. Y los medios podían haber sido empleados por ambos, y no por aquéllos tan sólo.

Ante la aparente desaparición de la sardina, los pesqueros de la nación vecina modernizaron tanto aparejos como técnicas. Y el empleo de nuevos tipos de redes y sondas ha dado sus resultados.

Los pescadores nortefios deberán salir de la apatía en que se encuentran, explicable ante la magnitud de la crisis, y ponerse a la altura de las circunstancias, ayudados, desde luego, por el Gobierno. De no ser así, esta importante fuente de riqueza, tanto para Galicia como para toda España, seguirá su camino hacia la desaparición.

La economía egipcia tras la nacionalización de Suez.

Un problema fundamental ha encontrado Egipto en su normal desenvolvimiento, creado por el extranjero: el control británico a las cuentas egipcias. Y una nueva dificultad se presenta para los economistas nacionales: la necesidad de reorganizar, como consecuencia, todo su comercio exterior.

La mayor cantidad de las reservas oro egipcias se encuentran en los Estados Unidos, por un valor de unos 60 millones de libras esterlinas. Y los Estados Unidos también mantienen dentro de control los fondos de aquel país. Las reservas egipcias con divisa no esterlina se cifran en unos 40 ó 50 millones, convertidos en libras. Cifra suficiente para superar el déficit del comercio exterior, que se acerca a los 30 millones de libras.

Las dificultades puestas a Egipto para la obtención de créditos en toda Europa—instigados por la Gran Bretaña—ha obligado a este país a buscarlos entre las Democracias populares y algunas naciones del Extremo Oriente.

Checoslovaquia, Hungría y Polonia han aumentado notablemente su comercio con Egipto, pero se duda de su disposición para abrir créditos. Más factible parece por parte de la Alemania oriental.

La China se encuentra en situación especial. Su importante reserva de libras esterlinas—unos 100 millones—le permite financiar el comercio ruso-egipcio en ciertos períodos. El sistema seguido consiste en cambiar a otra moneda sus reservas esterlinas. Esto explica la apertura en Zurich de una cuenta a favor de Egipto

LEA USTED TODOS LOS SABADOS

ESPAÑA ECONOMICA

de 20 millones de francos suizos, tras cambiar un millón y medio de libras. Por este sistema irá, sobre todo China, equilibrando su balanza con Egipto, que, hasta ahora, solía realizar mediante entregas de moneda inglesa.

Tanto la India como Indonesia y el Japón han facilitado a Egipto pagos diferidos.

Ceilán, cuya mayor fuente de divisas es el té pagado en libras, ha necesitado realizar un acuerdo triangular. Egipto venderá algodón a Japón. Este producto manufacturado a Ceilán. Y el té de Ceilán cerrará el ciclo al entrar en el mercado egipcio.

La situación de la balanza de pagos egipcia a principios de 1956 señalaba un aumento del déficit con Estados Unidos de un millón de libras en 1955, a cinco. Con el Reino Unido el aumento va de dos a cuatro, y con la Alemania Oeste de uno a dos y medio millones de libras.

Por el contrario, arrojan saldo favorable, y en aumento, el comercio de Egipto con la India, que pasó de uno y medio a cinco millones de libras. De unas 100.000 libras a más de cuatro millones pasó su comercio con Checoslovaquia, y de uno a dos con el Japón.

Parece necesaria la reorganización del comercio egipcio, puesto que la mayoría de sus importaciones, hasta la fecha, procedían de Occidente, pero ahora deberá buscar los productos manufacturados en las industrias orientales, donde, además de ser su balanza de pagos favorable, no encuentra dificultades para el crédito, ni para la realización de cobros en moneda que no sea la libra esterlina, controlada desde los sucesos de Suez por Inglaterra, para evitar su utilización en beneficio egipcio.

Los préstamos internacionales.

Es indudable que tras la segunda guerra mundial, e incluso entre ésta y la primera, sufrió un notable cambio la idea del préstamo entre naciones.

Con anterioridad a 1914, un préstamo de este tipo era concedido por el ahorro privado. Pero hoy día, el crédito ha adquirido un indudable matiz estatal. Las cantidades prestadas provienen ahora de los fondos del Estado, y éste elige el momento y el lugar de realización de dichos préstamos o inversiones.

Naturalmente, los motivos políticos no son los menos importantes en este giro del concepto de inversión. Egipto ha puesto de relieve esta mutación.

El problema reside en una población que aumenta medio millón al año, ritmo que no siguen las reservas alimenticias. En vista de lo cual se intenta levantar la presa de Assuan, que daría fuerza eléctrica para la industrialización del país y multiplicaría las zonas de regadíos. Y se busca el necesario auxilio económico en los Estados Unidos.

Con anterioridad a las guerras de 1914, Egipto habría lanzado un empréstito en Francia e Inglaterra. Pero hoy, la gran dispensadora de créditos es Norteamérica. Las dos guerras han destruido un sistema secular de préstamos. Desde el 1 de julio de 1945 al 30 de junio de 1954, ha invertido más de 15.000 millones de dólares en préstamos al exterior. Y ha puesto en funcionamiento Organizaciones encaminadas a este servicio, como son el Fondo Monetario y el Banco Internacional.

Pero, recientemente, los préstamos se han reducido. No faltan Sociedades internacionales de crédito, ni capitales, pero ahora se exigen ciertas condiciones políticas para realizar estas inversiones.

Otra vez Egipto es claro exponente de este giro. Hasta la crisis del canal, y aun antes del advenimiento de Nasser, el ambiente bancario era favorable a las inversiones en un país tranquilo y de grandes posibilidades. La República egipcia trae consigo una cierta intranquilidad. Y el capital extranjero se retrae.

Ante la imposibilidad de realizar el importante proyecto de Assuan, Egipto lanza el reto de la nacionalización del canal de Suez. El motivo será, precisamente, conseguir fondos para aquella construcción.

Ni los Estados Unidos ni los Organismos internacionales de crédito, han aportado los fondos suficientes a Egipto. Que sigue siendo país lleno de posibilidades. Y situaciones similares las tienen otros países. Existen capitales para el crédito, pero éstos son escasos. Por lo tanto, el motivo sólo se puede encontrar en la base política que tienen hoy día estas operaciones.

Las formas extremas de nacionalismo no son gratas al crédito internacional de hoy día.

La industria de la motocicleta.

Con asombro para extraños y propios, nuestro país se viene entregando al motor apto para la bicicleta y a la motocicleta propiamente dicha, con la misma pasión con que al vehículo automóvil más o menos económico y utilitario.

Era dudoso, sin embargo, si nosotros poseíamos una metalurgia preparada, una industria de aleaciones competente. Tan sólo en algunos aspectos siguen existiendo estas dudas. En los mismos que nos impiden independizarnos de ciertas importaciones.

Lo que no las presenta es que mucho de esto subsiste protegido. Y, como consecuencia, se produce a precios inaccesibles, normalmente, al que vive del producto de un trabajo manual o intelectual. El que industrias de verdadera artesanía de la motocicleta, coloquen sus máquinas en el mercado a similares precios que productoras en serie, es un claro síntoma. Tan sólo el público sale perjudicado.

Las energías empleadas en esta diversificación de instalaciones, pudieron concentrarse—y siempre se está a tiempo—en unas elegidas, que construyeran los mejores modelos a precios más reducidos, basados en la producción en serie. Se aproximan hoy a cincuenta las Empresas constructoras de motocicletas.

Es indudable, a pesar de ello, que la producción total ha alcanzado cifras halagadoras. De unas 500 máquinas anuales se ha pasado a 250.000 unidades. Se venden y se exportan marcas, que podemos denominar propias, y que alcanzan fama por sus cualidades originales o rendimiento.

Sin que alcancemos a los países que llegan al medio millón de producción anual, es indudable que nos vamos convirtiendo en un posible competidor en esta industria. Al ritmo actual, y pese a los precios, llegaremos a igualarnos con los países de mayor densidad motorística.

Auge de la industria cerámica.

No podían por menos de reflejarse en la industria privada los esfuerzos realizados para resolver el problema de la vivienda en, prácticamente, la totalidad del territorio español. Son muy numerosas las solicitudes presentadas al Ministerio de Industria para instalar fábricas de cerámica de construcción (tejas y ladrillos) en numerosas provincias. En un sólo número del "Boletín Oficial" se han publicado veinte de estas solicitudes, presentadas en las Jefaturas de Industria de diez provincias distintas. Muchos de los proyectos son modestos; uno de ellos, en la provincia de Ciudad Real, representa un capital de 50.000 pesetas, con las que se propone fabricar un millón de piezas por campaña. En la provincia de León, el capital de dos de estos proyectos está incluido entre las 100.000 y las 250.000 pesetas. En cada una de las provincias de Oviedo, Murcia y Ciudad Real, existe un proyecto de fábrica con capitales de 500.000 pesetas cada uno. Dos fábricas existentes en Valencia y en Valladolid, van a efectuar ampliaciones con inversiones de alrededor de las 150.000 pesetas. Pero la mayoría de estos proyectos se refieren a la provincia de Madrid, y son, además, los más importantes: el de don Francisco Orfila y Otermin, en Loeches, con un capital de 4.500.000 pesetas y una capacidad prevista de 10 millones de piezas anuales; el de don Eduardo Magdalena Bergia, en Alcalá de Henares, con 3.700.000 pesetas para siete millones de piezas anuales; el de don Alfonso de Figueroa y Bermejillo, en Madrid mismo, con 3.000.000 de pesetas de capital y una capacidad de 15 millones de unidades; el de Construcciones y Galvanizaciones Metálicas BAC, S. A., también en Madrid, con un capital de dos millones de pesetas y una producción de 30.000 a 50.000 piezas diarias, y el de don José Cabida García, esta vez en Loeches, con un capital de 1.200.000 pesetas y capacidad de 10 millones de piezas. En Barcelona, una fábrica ya existente va a ampliar su capacidad con un coste de dos millones de pesetas hasta alcanzar 17 millones de piezas anuales.

En la gran mayoría, estas proyectadas fábricas emplearán maquinaria de construcción nacional.

Si desea tener éxito en su publicidad es conveniente que elija la prensa de más circulación y de público más selecto. Le sugerimos que antes de decidir lo que le interesa a su Empresa y a usted examine ESPAÑA ECONOMICA, que creemos reúne estas condiciones.

Correspondencia

Carta de Cataluña

La situación de la industria del curtido.—Próximamente se inaugurará una Escuela Superior de Tenería en Igualada.—Para mejorar el desenvolvimiento de la producción y venta de calzado.—La cosecha del arroz en el Ebro.—Construcción de una nueva presa del sistema Noguera-Ribagorzana.

Barcelona, octubre.—La industria del curtido y sus derivados, calzado, marroquinería, guantería, etc., tiene en Cataluña, de antiguo, firme y profundo raigambre. Puede decirse que con el textil y alguna otra actividad, ya periclitada por la acción del tiempo, fueron la base artesana de donde cobró sus primeros impulsos la moderna industrialización. No obstante, al contrario de lo que ocurrió con las industrias textiles, al adaptarse e incluso en muchos casos adelantarse a las corrientes de renovación de la técnica, la actividad curtiente quedó siempre bastante más rezagada, circunstancia que bien puede atribuirse a que la iniciativa personal y la mano de obra tiene en la misma y sus manufacturados una parte muy importante y también porque, debido a diversas circunstancias, no pudo lograrse en su época la conquista de mercados extranjeros como lo consiguieron las Empresas de tejidos.

Actualmente, la industria propiamente llamada de curtidos, o sea, las tenerías, cuya primera materia la constituye las pieles proporcionadas por la cabaña vacuna en primer lugar y también por el ganado lanar y cabrío, tiene sus Centros fabriles en diversas poblaciones de la región, pero especialmente radicadas en Igualada, en la provincia de Barcelona, en la ruta hacia Lérida y en la ciudad de Valls, en la de Tarragona, limitando casi también con la leridana. La importancia de Igualada rebasa ampliamente cualquier otro Centro productor de España, pues llega hasta el 70 por 100 del total nacional. Precisamente, debido a su trascendencia, se pensó instalar en esta población una Escuela Superior de Tenería que, en su día, será la primera que funcionará en España. Su construcción se inició hace cinco años en un magnífico lugar del centro de la ciudad, mediante un presupuesto de 7,5 millones de pesetas. La finalidad de este Centro Superior, es la de dotar de técnicos a dicha industria, evitando que los que dirigen las Empresas de curtidos tengan que prepararse o proceder del extranjero, como está ocurriendo. Se crean en la Escuela secciones de biología, de química general, de física aplicada y de investigación, con los medios y equipos más modernos que se conocen. El renombre de la Escuela, aun antes de su funcionamiento, se demuestra con el hecho de que se ha recibido solicitudes de futuros alumnos sudamericanos para cursar en ella las correspondientes enseñanzas.

Hemos dicho al principio que, derivadas de esta industria, lo son las del calzado y marroquinería. La primera está más extendida en Cataluña y, especialmente, en las próximas Islas Baleares, en donde esta actividad ha sido siempre una de las más destacadas. En Baleares es donde se confecciona el magnífico y famoso calzado de artesanía, solicitado por varios mercados extranjeros. En la región es Sitges, la espléndida población turística, una de las que tiene una producción más elevada en el ramo, así como también Valls, ya citado. Sin embargo, la industria del calzado no atraviesa, en general, una época muy floreciente por ser eminentemente de temporada y a la que perjudican sensiblemente las frecuentes variaciones de la moda, particularmente en calzado femenino. Para plantear la industria sobre nuevos supuestos, próximamente se desplazarán a los Centros productores de Baleares y de la región catalana, así como a otros puntos de España, dos especialistas norteamericanos, dedicado, uno, a los sistemas de producción y, otro, al de distribución y ventas, con la finalidad de estudiar sobre el terreno dichos procesos y proponer las mejoras que se estimen oportunas, para intensificar la primera, con métodos más racionalizados y aumentar la última.

A las buenas noticias sobre el resultado de las cosechas de trigo y avena, así como la que se avecina de maíz, podemos añadir que se espera, igualmente, un excelente rendimiento en la de arroz, lo mismo en las zonas arroceras del delta del Ebro que en las comarcas altas de Gerona. Por lo que se refiere a las primeras, suman ya unas 30.000 toneladas las que han tenido entrada en los secaderos y almacenes de Amposta y poblaciones de los

alrededores. Las cotizaciones se cifran, actualmente, entre las 3,75 y 4,00 pesetas kilogramo para el arroz en cáscara y entre 6,00 y 6,50 para la gramínea en blanco. Según las impresiones recogidas, los precios se estiman remuneradores, máxime cuando con la construcción de almacenes en cantidad y superficie, el grano se conserva en buen estado y calidad.

Otro comentario sobre las buenas perspectivas existentes respecto del aumento de producción de energía en la región, debe ser dedicado al comienzo de las obras de construcción de la presa de Canelles, dentro del sistema de la ENHER, cuya base, como es sabido, es el Noguera-Ribagorzana. Este Salto nuevo estará constituido por un aprovechamiento de embalse de 716 millones de metros cúbicos de agua, con central en pie de presa, la cual será de tipo bóveda, con una altura de 170 metros. En tales obras, se emplearán 400.000 metros cúbicos de hormigón, con una tubería de 4,40 metros de diámetro, a semejanza del Salto de Escalles. La Central tendrá una potencia de 150.000 caballos a través de tres generadores de 50.000 caballos cada uno, con una energía de 45.000 kilovatios.

En conjunto, el Salto de Canelles representará, por sí solo, una tercera parte aproximadamente de la de toda la cuenca del Noguera-Ribagorzana, integrada en el sistema de su nombre.

P. MIRALLES

Carta de Navarra

Necesidad de la Granja-Escuela para obreros agrícolas.—Riqueza del campo navarro.—Actividad ganadera y forestal.

Pamplona, octubre.—El campo navarro tiene, como en otras regiones, problemas propios que no siempre puede resolver la técnica. Esta, como afirma un escritor local, sienta normas convenientes a los cultivos, a la producción; marca el camino de aumento de riqueza; pero, en último término, es el labrador el que llega a la tierra, con su experiencia profesional y con su entusiasmo para aplicar los medios que la técnica pone en sus manos. Ciertamente que la necesidad de un mejor nivel de vida en los medios rurales y la mediana fertilidad de gran parte de nuestro suelo obligan a los agricultores a reclamar, cada vez más, la ayuda financiera y el concurso de los Ingenieros agrónomos que, por fortuna, abundan en el país. De ahí que la capacitación del agri-

INMOBILIARIA URBIS, S. A.

AUMENTO DE CAPITAL

EMISION DE 13.500 ACCIONES ORDINARIAS

(CUPON NUMERO 13)

El Consejo de Administración de INMOBILIARIA URBIS, S. A., en uso de sus facultades estatutarias, pone en circulación 13.500 acciones, números 105.001 al 118.500 de segunda serie, con cupones números 14 al 35, en las condiciones siguientes:

1.ª Los accionistas tienen derecho preferente a suscribir las expresadas acciones, a razón de una nueva por cada diez cupones número 13, de las 135.000 acciones actualmente en circulación, al tipo de 500 pesetas por acción.

2.ª El plazo de suscripción y desembolso será del 1 al 31 de enero de 1957, reservándose la Sociedad la facultad de disponer libremente de las acciones no suscritas en ese plazo.

3.ª Las 13.500 nuevas acciones, con valor nominal de 500 pesetas cada una, se entregarán con cupones números 14 al 35 y su numeración será del 105.001 al 118.500. Estas acciones participarán en los derechos sociales a partir del día 1 de enero de 1957.

4.ª En el acto de la suscripción deberá efectuarse el pago total del nominal de 500 pesetas por acción, en los Bancos siguientes: Español de Crédito, Hispano Americano, Urquijo, Santander, Central, Bilbao y de Aragón.

Madrid, 10 de octubre de 1956.—El Consejo de Administración.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO, S. A.

El Consejo de Administración del Banco Español de Crédito, S. A., haciendo uso de las autorizaciones que le han sido concedidas al efecto, ha decidido emitir y poner en circulación 179.685 acciones de su capital social numeradas 1.796.851 al 1.976.535, ofreciéndolas en suscripción a los accionistas que sean poseedores en 31 de octubre en curso de acciones del Banco, quienes podrán suscribirlas durante un plazo que empezará en 1.º de noviembre próximo para terminar el 30 del mismo mes, ambos inclusive, a razón de una acción nueva por cada diez antiguas que posean, mediante presentación del extracto de inscripción para su estampillado, y el pago de 400 pesetas por acción suscrita, o sea 250 pesetas de su valor nominal más 150 pesetas de prima que se llevará a reservas.

En el acto de la suscripción se desembolsará el 50 por 100 del nominal de las acciones suscritas, 125 pesetas por cada una, más el 50 por 100 de la prima, 75 pesetas por título; es decir, en junto la cantidad de 200 pesetas, y el resto, hasta completar el nominal de 250 pesetas por acción y la prima de 150 pesetas, se satisfará en el momento que oportunamente señale el Consejo.

A los señores accionistas que deseen ceder su derecho a suscribir se les facilitará el correspondiente documento, que podrán negociar en Bolsa, pudiendo solicitarlo, desde la publicación de este anuncio, en la Central de este Banco, o en cualquiera de sus Sucursales o en el Banco de Vitoria, Vitoria, con la presentación del extracto de inscripción. Transcurrido el día 30 de noviembre citado, dicho documento quedará sin valor ni efecto alguno.

Las acciones que se ponen en circulación disfrutará de los beneficios que se obtengan a partir de primero de enero próximo, percibiendo íntegramente, como las demás acciones, los dividendos que se satisfagan por el ejercicio que comienza en esa fecha.

Madrid, 18 de octubre de 1956.—El Secretario del Consejo de Administración, *Luis Villaceros*.

cultor, la especialización del obrero del campo, es uno de los problemas urgentes de los cuales se ocupa, con plausible celo, nuestro Gobierno por mediación del Ministerio de Agricultura.

El tema ha prendido en toda Navarra, donde contamos con una Escuela de peritos agrícolas que proporciona capacidad técnica de grado medio; pero la enseñanza práctica, la especialización, ha de recorrer mucho camino para dar cima a los problemas de nuestro campo. Muy interesantes son, en verdad, los cursillos de diversas materias que ofrece la Cámara Oficial Agraria y los servicios agrícolas de la Diputación. Esto, con ser muy estimable, no es suficiente. Sirve de valiosa iniciación. No basta para conseguir las especializaciones que el campo requiere. Por eso, la prensa de Pamplona ha lanzado la idea de que necesitamos resucitar urgentemente el viejo proyecto de la Diputación, creando la Granja-Escuela de obreros agrícolas, con orientación ganadera, que dote a los campos del personal especializado que la transformación de los antiguos y nuevos regadíos exige. Dicho Organismo deberá estar dotado de internado con capacidad suficiente, en el que los trabajadores agrícolas, al igual de lo que sucede en los modernos Centros de enseñanza, puedan llevar en persona la sección o tarea que se les encomiende durante un ciclo completo, a fin de resolver sobre el terreno y no teóricamente. Con esa Granja, que la región desea verla convertida en realidad, podrá llenarse, a juicio de los expertos, el vacío que existe en el campo. Técnica, prácticamente aplicada y precios remuneradores, dentro de lo posible, pues no hay que olvidar los intereses del consumidor, actuará de palanca capaz de impulsar la prosperidad del campo navarro, que no es sólo prosperidad regional, sino engrandecimiento de toda España.

La provincia de Navarra, como es sabido, posee buena riqueza agrícola; también ganadera y forestal. La superficie es superior a un millón de hectáreas, de las que corresponden más de 350.000 a cultivos agrícolas. Los cereales ocupan el primer plano; después las leguminosas, tubérculos y raíces; principalmente el cultivo de la patata; plantas hortícolas, forrajeras, industriales, viñedo, oli-

var, frutales y otras de menor importancia. El secano supone, aproximadamente, más de un 85 por 100 de la superficie cultivada. El consumo de abonos minerales, en época normal, no es menor de unas 30.000 toneladas de superfosfatos, 12.000 toneladas de nitrógenados y 1.600 de sulfato amónico, además de los potásicos y compuestos. Esas cifras descendieron algo en los últimos años por razones conocidas.

El regadío tiene importancia: más del 12 por 100 de la superficie cultivada. Se intensifica constantemente. Son más de 30.000 hectáreas el nuevo regadío en marcha. Así se comprende la necesidad de la Granja-Escuela. Del progreso del regadío en Navarra, dió la prensa oportunas noticias, que no es necesario repetir aquí. Hemos de tener en cuenta que la segunda riqueza de la provincia es la ganadería, si bien, a pesar de los esfuerzos realizados no es todavía la que debe esperarse de una región que tiene casi la mitad de su superficie enclavada en la zona de los prados. Van incrementándose las praderas artificiales y la producción con el empleo de semillas, abonos, etc. Muchas mejoras se han llevado a efecto, otras están en gestación.

En cuanto a los montes de utilidad pública, ocupan una superficie que se aproxima a las 350.000 hectáreas. La forestal, unas 250.000, que se distribuye, poco más o menos, en unas 110.000 de haya; 60.000 de roble; 28.000 de pino; 23.000 de encina; 10.000 de castaño; 3.500 de chopo y más de 15.000 de otras especies. La riqueza no ha rendido lo que es capaz, debido a la forma un tanto desordenada en que se venía llevando la explotación. El procedimiento se modifica favorablemente. Todo es de esperar dado el apoyo del Estado, de los Municipios y del trabajo de los productores, amparados por el régimen especial económico de que goza Navarra.

H. LARRESI

Carta de Inglaterra

La ley sobre prácticas comerciales restrictivas.

Londres, octubre.—Cuando el proyecto sobre prácticas comerciales restrictivas se convirtió en Ley en el Reino Unido, se hizo una llamada a la flexibilidad industrial interna y a una mayor capacidad de competencia en el extranjero.

El proyecto de Ley estuvo sujeto a pública controversia desde el mes de julio del año pasado, fecha en que el Gobierno prometió estudiar medidas legislativas contra las restricciones comerciales. Desde el primer debate en la Cámara de los Comunes, en el mes de febrero, el período de gestación parlamentaria había sido tan sólo de unos cinco meses, aprobándose el proyecto el 2 de agosto, lo cual no es mucho cuando se trata de la promulgación de una Ley.

En realidad, los trámites se realizaron con gran rapidez, ya que debe tenerse en cuenta que el buen éxito de la legislación de este tipo depende en gran parte de un cuidadoso planteamiento, y que debía prestarse atención a la actitud restrictiva, que era probable prevaleciese entre muchos intereses que podía esperarse se opusieran al proyecto de Ley.

La actividad desarrollada en el Parlamento se ha mantenido después. A los pocos días de recibir el consenso real, se dictó la orden para establecer la correspondiente oficina de registro y se nombró titular de la misma. Este nombramiento demuestra que la Ley no solamente está escrita, sino que va a comenzar a aplicarse. El registrador es la clave de la situación. La primera disposición de la Ley es que se registren públicamente las prácticas comerciales restrictivas.

Otras disposiciones principales incluyen el establecimiento de un Tribunal de prácticas restrictivas (con poderes de Tribunal Supremo de Justicia), encargado de juzgar si estas prácticas son en interés público. Otra característica es que la obligatoriedad colectiva del mantenimiento del precio de reventa es ahora ilegal, aunque no así cuando el mantenimiento de dicho precio de reventa se efectúa por Compañías independientes. La Comisión de Monopolios permanece, si bien más reducida, para intervenir en aquellos asuntos que no están sujetos a los nuevos procedimientos judiciales, tales como monopolios y acuerdos de exportación.

La primera orden dimanada de la citada Ley, presentada ante la Cámara de los Comunes, abarca un amplio campo. Si el Parlamento la aprueba, se pondrá en vigor el 30 de noviembre. Comprende los casos de restricción sobre los precios y el discernimiento colectivo. En otras palabras: abarca todo el campo de las condiciones de venta a precios corrientes, otorgando un tratamien-

to preferente a ciertas personas o comerciantes, y una limitación de suministros a otras determinadas personas y comerciantes. La sola exposición de esta primera orden dará, probablemente, una idea del volumen de trabajo con que el nuevo mecanismo se enfrentará en el terreno de las batallas legalistas sobre definiciones. Si los redactores oficiales de la Ley han realizado bien su labor, el registrador tendrá un amplio campo para desarrollar sus actividades.

Admitiendo que éste es el caso, las consecuencias comienzan a surgir. Las Compañías que tienen acuerdos del tipo especificado en la orden dispondrán de tres meses para registrarlos. Esto durará hasta la primavera de 1957, lo que a su vez significa que el Tribunal creado por la Ley estará funcionando para mediados del año próximo.

Los acuerdos que comprendan importaciones y exportaciones del Reino Unido se hallan dentro del campo del procedimiento judicial del nuevo Tribunal. Los acuerdos de exportaciones puros quedan, sin embargo, bajo el procedimiento antiguo—en la Comisión de Monopolios—, pero los detalles de tales acuerdos tendrán que comunicarse ahora al Board of Trade.

La política que propugna la nueva Ley es un movimiento hacia la reducción de restricciones y el aumento de la flexibilidad en el mercado interior. Bajo todos los argumentos sobre el significado de las palabras que seguramente surgirán en los próximos meses al tratarse los casos individuales, está la decisión del Gobierno de fomentar un mayor espíritu de competencia en la estructura de los negocios británicos. Se hace un llamamiento a la industria británica para que doble sus músculos en el mercado interior, a fin de que pueda competir más eficazmente en el exterior.

J. G. STEWART

Carta de Holanda

Datos recopilados por el "Bureau Central Neerlandais de la Statistique".—Defensa de terrenos.—Un poco de historia.—Brillante porvenir económico.

Amsterdam, septiembre.—Son interesantes los datos y cifras publicados por el "Bureau Central Neerlandais de la Statistique" sobre algunos aspectos de la economía holandesa. Respecto de la industria, el índice de junio de 1956 es el 167, contra 161 en junio de 1955, tomando la base 1949—100. Aunque el progreso es lento, hay que tener en cuenta que las pasadas inundaciones desarticulaban una buena parte de los establecimientos industriales del país. Por esa razón, puede considerarse el 13 de septiembre último como una fecha feliz para Holanda, pues la Reina Juliana ha dado a su reino una nueva provincia iniciando a la vez la construcción de nuevos diques de contención a fin de evitar serios contratiempos que originan no pocas víctimas y grandes pérdidas materiales. Sabido es que la Holanda actual se caracteriza por una costa recortada y bordeada de las islas. Su topografía resulta de una serie de hundimiento de tierras y de rupturas de diques. Más adelante haremos un poco de historia, que demuestra la constante laboriosidad del pueblo holandés.

Siguiendo la estadística, durante el mes de junio pasado entraron en el puerto de Amsterdam 610 buques, número que no tiene precedente. Y durante el primer semestre de 1956, 3.315, o sea, en conjunto, 3,8 millones de toneladas de registro neto. En un informe del mismo periódico del pasado año, el aumento representa 448 buques—14,6 por 100—y 411.430 toneladas, el 11,9 por 100. El número de buques extranjeros se elevó a 1.467, equivalentes a 2,1 millones de toneladas de registro. He aquí los datos comparativos del primer semestre de los tres años precedentes a 1956. Primer semestre de 1953: número de buques, 2.519, con 2.926 millares de toneladas de registro neto. Primer semestre de 1954: 2.639 buques y 3.175 millares de toneladas. Primer semestre de 1955: 2.867 buques y 3.470 millares de toneladas. Sigue el incremento del tráfico marítimo, y se confía en un nuevo e importante avance a fines de 1956.

En cuanto los salarios, anotamos los índices correspondientes, tomando la base 1947—100: Industria, 130 en 1953; en el siguiente año, 142; en 1955, 151 y en 1956, 156. Transportes, respectivamente, 128, 140, 150 y 159. Agricultura, 138, 155, 164 y 176. Personal administrativo, 128, 138, 148 y 157. Funcionarios del Estado, 127, 135, 148 y 149. La progresión de estos últimos índices, en 1955 y 1956, es ligera. Considerable en la industria, transportes, agricultura y personal administrativo, consecuencia del nivel de vida, que en Holanda va mejorando.



"CERVANTES, S. A."

COMPAÑIA ESPAÑOLA DE SEGUROS

MADRID

Avenida de Calvo Sotelo, 6

Teléfono 26 69 90

VIDA - TRANSPORTES - INCENDIOS - ACCIDENTES INDIVIDUALES Y DEL TRABAJO - RESPONSABILIDAD CIVIL - AUTOMOVILES - REASEGUROS

Las finanzas nacionales experimentan los vaivenes propios de la economía del mundo, mediatizada por conflictos internacionales que siembran el recelo y la inquietud. Se ha creado en Amsterdam la Maatschappij voor Middellang Credit N. V., Entidad filial de la Amsterdamche Bank N. V., para conceder créditos a plazo medio. El motivo de su fundación se debe a la creciente demanda de créditos a largo plazo. La fuerte expansión industrial de trasguerra en los Países Bajos no sólo afecta a nuevos establecimientos, sino a la modernización de los equipos y a la automatización progresiva de los procesos de producción. La duración de la maquinaria moderna es corta, relativamente, y esto da lugar a peticiones de crédito a plazo medio, como fórmula de financiamiento complementario. De ahí la creación de la Entidad a que nos referimos.

Terminaremos esta breve información aludiendo a la lucha contra las aguas, que los holandeses empezaron en la Edad Media, con objeto de recobrar las tierras que el mar les sustraña. En el período comprendido entre el siglo XIII y el siglo XIX, se secaron varios lagos en la provincia de Frisa. Pero en 1927, bajo el reinado de Guillermina, se inició la construcción de un enorme dique de 30 kilómetros de longitud y 90 metros de anchura en su base para enlazar la extremidad de la provincia de Holanda con el litoral de Frisa. Así, el vasto golfo de Zuiderzee, de 75 kilómetros de longitud y de 65 de anchura, fué cerrado en cinco años. El Zuiderzee, pues, había dejado de existir, abriendo paso al lago de Issel, cuyo nombre deriva de un brazo del Rhin que desemboca cerca de Kampen y que le alimenta casi por completo. Mediante un vasto sistema de esclusas, el agua del mar fué evacuada durante las horas de la marea baja, y el lago de Issel es hoy día una superficie de agua dulce abastecida por el Rhin y por la lluvia. No es posible seguir paso a paso los trabajos realizados por los holandeses para vencer obstáculos y situar los territorios afectados por las inundaciones en franca defensa. Diremos, para terminar, que la Holanda actual respira un ambiente de franca reconstrucción económica.

F. A. GOUDSTIKKER

Los mercados de productos

La enorme expansión de la industria metalúrgica hace insuficiente los aumentos conseguidos en la producción de acero.—Los mercados mundiales de materias primas dieron señales de ligera recuperación. La lana ha vuelto a mostrarse firme y el algodón continúa dando pruebas de una mayor estabilidad.—Las exportaciones de caucho durante el mes de septiembre fueron las más elevadas desde 1951.—Mercado del café irregular, en tanto que el azúcar mantiene su avance.—Firmeza en el mercado de fletes.

Continúa la firmeza en el mercado metalúrgico mundial. La demanda de productos acabados y semiacabados crece sin cesar y los precios son muy firmes en todos los sectores. Aunque la producción de acero del mundo libre casi se ha duplicado desde la segunda guerra mundial, la demanda de acero sigue siendo superior a la oferta. El incremento de la demanda no sólo ha sido mayor de lo que se esperaba, sino que no muestra indicación alguna de pronta disminución. Según un informe publicado por el Departamento de Comercio de los Estados Unidos, la producción total de acero del mundo libre entre este año y 1960 aumentará en unos 50 millones de toneladas de lingotes hasta alcanzar 301 millones de toneladas, aproximadamente un 20 por 100 más que la producción total de 1955, que se elevó a 229 millones de toneladas.

Incluyendo el acero soviético, se calcula que la producción mundial total ha aumentado de unos 300 millones de toneladas el pasado año a 327 millones en 1956, y llegará a los 408 millones en 1960.

Aunque la indecisión ha continuado siendo la nota predominante en los principales mercados mundiales de materias primas, se ha asistido en la pasada semana a una ligera recuperación de muchos productos.

Después de haber evolucionado con tendencia irregular, el cobre registró una mayor actividad que no fué acompañada de un mejoramiento de las cotizaciones, que apenas señalaron variación. Apoyados como vienen siéndolo desde hace ya tiempo por las compras estratégicas americanas, los mercados del plomo y cinc se muestran indecisos ante las indicaciones de que los objetivos del programa de almacenaje gubernamental de estos dos metales será alcanzado a fines del presente año.

Después de la persistente pesadez de estas últimas semanas, el mercado del estaño ha dado algunas señales de recuperación. A largo plazo, el mercado de este producto se caracteriza por la relativa debilidad de la producción. Las previsiones, por lo que respecta a la futura cotización del metal, son particularmente difíciles en un mercado tan sensible a la coyuntura política, pero se estima que el precio actual no es todavía bastante elevado para expresar su situación estadística.

Después del ligero retroceso registrado en las pasadas semanas, los mercados de lanas peinadas se han mostrado más sostenidos. Por su parte, las cotizaciones del algodón ofrecen actualmente mayor estabilidad. Los círculos americanos interesados se muestran netamente optimistas en cuanto a la buena tendencia del mercado algodonero en el curso de los próximos meses y, principalmente, al comienzo del año 1957. Esta impresión está fundamentada en el hecho de que las Autoridades americanas han vendido ya cuatro millones de balas de los cinco millones cuya venta ha sido subvencionada a precios de concurrencia, y piensan concluir rápidamente contratos para colocar el millón restante. Por otro lado, la venta de artículos textiles viene incrementándose con el alza de precios consecutivo a la elevación de los salarios de los obreros, siendo de prever que los precios y los beneficios podrán mejorarse en el curso del primer semestre del próximo año.

El caucho ha dado pruebas de mejor disposición en el curso de la pasada semana, registrando leves progresos. Las exportaciones de caucho malayo durante el mes de septiembre se elevaron a 94.028 toneladas, o sea, la más alta cifra mensual desde 1951. El acuerdo comercial entre la China continental y Malaya prevé el suministro de 7.000 toneladas de caucho a China, perspectiva ésta que ha contribuido a animar el mercado, el cual, no obstante, sigue dando pruebas de indecisión debido a la creciente competencia que viene haciendo el producto sintético al natural. Las exportaciones americanas de caucho sintético del tipo "S" podrán alcanzar este año, por primera vez, la cifra de 100.000 toneladas, según el Departamento de Comercio, quien ha anunciado que durante el primer semestre las exportaciones se han elevado ya a 67.791 toneladas.

El mercado del café sigue mostrándose irregular como consecuencia de ciertas informaciones según las cuales existían en 1 de julio último en los países productores un transporte de cerca de 9,7 millones de sacos, lo que hace cifrar actualmente los suministros mundiales de cafés verdes en 42 millones de sacos. Por otra parte, según los datos facilitados por el Instituto brasileño de café, un total de 22.065.688 sacos de la cosecha 1955-56 han sido registrados hasta el 31 del pasado mes de agosto.

Después de la pausa de las últimas semanas, el cacao ha vuelto a iniciar un movimiento de retroceso. La debilidad de este mercado ha coincidido con la noticia de una nueva reducción de 5 sh. por tonelada en los precios de venta del Comité británico.

El azúcar ha mantenido su avance de la semana anterior. Durante la reunión celebrada en Ginebra, el Comité Internacional del Azúcar acordó reducir en un 2 por 100 por tonelada de exportación base los contingentes de exportación. Por otro lado, las ventas de Cuba se elevan a cerca de 2.350.000 toneladas, lo que deja apenas un remanente de 50.000 toneladas. La reducción de los contingentes de exportación y el aumento de la producción de azúcar en Europa, que se calcula en 14,5 millones de toneladas, se estima habrá de ejercer una influencia restrictiva en la marcha de las cotizaciones durante las próximas semanas.

En su información semanal sobre el mercado de fletes, el boletín "Fletamar" da como noticia del mayor interés durante la pasada semana, la concesión por el Gobierno americano a la American Coal Chipping, Co., de 30 buques de la flota de reserva, y la autorización de otros siete a otros armadores, señalando con este motivo cómo los Estados Unidos tienen, hasta cierto punto, la clave del nivel de los fletes, especialmente en el tráfico de carbón de aquel país a Europa, que viene siendo casi siempre el más fiel reflejo de la situación del mercado de fletes en general.

Hasta ahora, los fletes de carbón no han variado, pudiendo estimarse en alrededor de 73/75 chelines para el norte de Europa y de 80 para puertos franceses, pero es de temer que si los fletadores tienen alguna esperanza de que el Gobierno americano vaya concediendo nuevos buques de la flota de reserva, se mantengan algo más firmes en su posición y no cedan más aumentos o quizás opten, incluso, alguna ventaja sobre los fletes actuales.

En Europa sigue la situación estable, pero relativamente floja. Ultimamente se han registrado dos fletamientos de fosfatos desde Casablanca a Rotterdam a 39/6 y 40, y sal desde Sfax a Burdeos a 43 fio. Apenas ha habido movimiento de minerales por falta de "stem", y únicamente desde Melilla existe una orden para Emdem o Bremen para la que se hable de 46s, menos tres de descuento para carga y descarga.

BANCO MERCANTIL E INDUSTRIAL

**CAPITAL: 100 MILLONES DE PESETAS
RESERVAS: 53.000.000 DE PESETAS**

M A D R I D

Alcalá, 31 y Caballero de Gracia, 32-34.

AGENCIAS URBANAS:

**Av. de José Antonio, 34. Av. Reina Victoria, 10.
Goya, 44. Duque de Alba, 7.
Puerta de Toledo. Plaza de Legazpi.**

SUCURSALES:

**ALBACETE, BADAJOZ, BARCELONA, BILBAO, ECIJA,
MURCIA, SEVILLA Y VALENCIA**

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsas con el número 1.852.)

Los mercados de valores

Amplio mercado y renovada firmeza en Madrid.—Barcelona registra nuevas mejoras en valores locales. Bilbao, a la expectativa.—Pocas rectificaciones con algunas mejoras y repeticiones en Bolsines.—Calma y expectación en los mercados extranjeros de valores.—Los Bancos presentan, en los últimos balances, normalidad contable.—Firmes los cambios de divisas y los precios de metales preciosos.

MADRID.—Con renovada firmeza comenzó esta semana la Bolsa madrileña, sin denotar el menor síntoma de cansancio por los continuados avances de la precedente. Una cuantiosa corriente de dinero acude sin cesar a la inversión en valores mobiliarios, cuya reiterada insistencia consigue ampliar cada vez más las plusvalías obtenidas por los valores de dividendo, sin que se opongan a ello la altura de los cambios, los cuales van marcando paulatinamente tipos "record". Junto a este movimiento ascensional de las cotizaciones, se registra también una mayor cifra de contratación, hasta el punto de que en la sesión de apertura se llegaron a negociar más de 16 millones de pesetas nominales en acciones, lo que supone alrededor del medio centenar de millones de pesetas efectivas. Para alimentar esta constante apetencia de la demanda, no parece descabellado pensar que habrá Entidades o particulares poseedores de fuertes paquetes, que están aligerando sus carteras, aprovechando esta favorable coyuntura. En muchos casos, esta salida de papel está destinada a recabar fondos para las próximas ampliaciones de capital, que exigirán importantes sumas para su suscripción.

En la sesión siguiente, la contratación también fué interesante, pues se sobrepasaron los nueve millones de pesetas nominales en acciones, y en cuanto a los cambios, pareció que por un momento se iba a quebrar la buena racha de la Bolsa, pero prontamente se volvió a enderezar el mercado, para terminar con las mismas favorables perspectivas. Bajo esta misma tónica transcurrió la jornada del jueves, aunque, desde luego, las alzas fueron más moderadas y no faltaron algunas suaves flecciones; lo que no es de extrañar dado el período de continuas alzas que se viene registrando; pero sin que, por el momento al menos, se pueda hablar de un cambio de postura, al seguir imperando en todos los sectores un clima de franco optimismo.

Fondos públicos y similares.

En la sesión de apertura fué cuantiosa la contratación en esta clase valores, pues llegó a conseguirse la cifra de 60 millones de pesetas nominales, de la que 46 millones correspondió al Amortizable 4 por 100 junio 1953.

El Amortizable 3,50 descontó cupón el martes, bajando algo más del importe del mismo.

El Amortizable de noviembre pareció querer mejorar su cotización el martes, pero no ha podido conseguir la consolidación del alza, al volver a su punto de partida.

Mercado encalmado en Cédulas y Villas.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Interior 4 por 100	80,00	80,00	80,00	80,00
Exterior 4 por 100, F	99,75	"	99,50	"
Idem, A	"	"	"	"
Amortizable 4 por 100, 1908-1949	93,00	93,00	93,00	93,00
Idem 3 por 100, 1928-1949, A a F	89,00	89,00	89,00	88,50
Idem, G-H	"	"	"	"
Idem 4 por 100, enero 1950	98,00	98,00	98,00	98,05
Idem 4 por 100, noviembre 1951	98,50	98,10	98,00	98,15
Idem 3,50 por 100, julio 1951	90,40	90,30	90,30	90,30
Tesoro 3 por 100, marzo 1952	"	"	"	"
Idem id., 1 diciembre 1953	"	"	"	"
Idem 3 por 100, 15 noviembre 1954	100,00	"	"	"
Canal Isabel II, 5 por 100	90,00	"	"	"
Colonización 4 por 100	93,25	93,25	93,25	93,25
Reconstrucción Nac. 4 por 100	97,00	97,00	97,50	97,50
R. E. N. F. E. 4 por 100	94,00	94,00	94,00	94,00
Trasatlántica 5 por 100, V-25	"	"	"	"
Idem, XI-25	"	"	"	"
Idem, V-26	87,00	"	"	"
Idem, XI-28	87,00	"	"	"
Majzén 4 por 100	"	90,75	"	"
Tánger-Fez 4 por 100	"	72,00	72,00	71,50
Marruecos 5 por 100	"	"	"	"
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	83,50	83,50	83,50	83,00
Idem, A, 4,50 por 100	83,50	83,50	83,50	83,50
Idem, B, 4,50 por 100	83,00	83,00	83,00	82,50
Idem, C, 4,50 por 100	82,50	83,00	83,00	83,50
Idem 4 por 100, exentas	95,75	95,25	95,25	95,00

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Idem 3 por 100, exentas	81,75	"	"	"
Idem 3,50 por 100, exentas	"	"	"	"
Idem 5 por 100, con impuestos	"	"	"	"
Crédito Local 4 por 100, interpr... ..	96,00	96,25	96,00	96,00
Idem, a lotes, 4 por 100	99,00	99,00	96,00	99,00
Villas 5 por 100, 1914	81,50	"	"	"
Idem, 1918	80,00	80,00	"	"
Idem, 1923, 5,50 por 100, Mejoras	"	"	82,00	82,00
Idem, 1929, 5 por 100	"	"	"	"
Idem, 1931, 5,50 por 100, Interior	78,00	78,00	78,00	77,50
Idem, 1931, 5,50 por 100, Ensanche	78,00	78,00	78,00	77,50
Idem, 1941, 5 por 100	"	"	"	"
Idem, 1946, 4 por 100	80,00	"	79,00	79,00
Empresa Municipal Transportes	81,75	"	81,75	81,75

Acciones bancarias.

Uno de los valores más destacados de la semana ha sido el Hispano. Al conocerse en Bolsa la noticia de su próxima ampliación de capital de una acción nueva, al tipo de 150 por 100, por cada diez antiguas, a pagar en dos desembolsos coincidentes con el reparto de sus dividendos tradicionales, experimentó un alza de 25 enteros, y aunque en la sesión siguiente surgió algún papel que produjo unos movimientos de indecisión en los cambios, se rehizo rápidamente en el mismo día y avanzó cinco duros más todavía en la siguiente.

Ya ha sido publicado el anuncio oficial de la ampliación de Banesto, cuya operación se realizará en la forma que ya habíamos adelantado a nuestros lectores: una acción nueva, a 160 por 100, por cada diez antiguas. Mejoró cinco puntos el martes y ha mantenido esta cotización en las jornadas siguientes.

La tónica de las demás acciones bancarias es de firmeza con ligeros avances, salvo el Mercantil, que retrocede siete enteros.

Otros Bancos no incluidos en el cuadro cotizaron: Rural, 397, 399 y 400; Crédito Local, 400 y 405; General de Comercio, 410.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de España	862,00	861,00	860,00	861,00
Crédito Industrial	265,00	267,00	270,00	269,00
Idem, nuevas	1.005	1.010	1.015	1.020
Exterior de España	612,00	612,00	610,00	610,00
Idem, nuevas	2.400	2.410	2.400	2.400
Hipotecario	555,00	558,00	560,00	561,00
Español de Crédito	1.020	1.020	1.020	1.020
Hispano Americano	880,00	880,00	885,00	890,00
Central	755,00	754,00	756,00	759,00
Mercantil e Industrial	452,00	450,00	450,00	450,00
Popular Español	540,00	540,00	542,00	542,00
Banco Ibérico	665,00	666,00	667,00	667,00

TRANVIA DE BARCELONA, ENSANCHE Y GRACIA, S. A.

A partir de 1.º de noviembre de 1956 se pagará en los Bancos: Español de Crédito, Central y Crédit Lyonnais, en Barcelona, el cupón número 87 de las obligaciones al 4 por 100, siendo su importe líquido de 6,975 pesetas.

TRANVIAS DE BARCELONA, S. A.

A partir de 1.º de noviembre de 1956 se pagará en los Bancos: Español de Crédito, Central y Santander, en Barcelona; Banco Central, en Madrid; y Banco de Vizcaya, en Madrid, Valencia y Bilbao, el cupón número 124 de las obligaciones 6 por 100, emisiones 1925, a razón de un líquido de 5,374 pesetas.

Eléctricas.

Comenzó la ampliación de capital de Fenosa, siendo el primer cambio de sus derechos de suscripción de 180 pesetas, por bajo de su precio teórico. En sesiones posteriores mejoró cinco pesetas. También las acciones sufrieron baja más profunda que el importe del derecho descontado.

Descontaron dividendo Reunidas y Leonesas, 17,50 y 24,90, respectivamente. La primera recuperó medio entero y la segunda, además del descuento de dividendo subió 11 duros.

Siguen contratándose grandes partidas de Sevillanas, que continúan mejorando: 11 duros en la presente semana.

Hidroeléctrica del Cantábrico, que se había quedado rezagada en las últimas alzas de la Bolsa, se ha despertado esta semana y mejora 14 duros.

Otros cambios de acciones eléctricas: Viesgo, 299, 296 y 294; Moncabril, 232, 240 y 233; Galicia, 770 y 750.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Ercoa, S. A.	»	»	»	»
F. E. N. O. S. A.	296,00	299,00	297,00	396,00
Hidroeléctrica del Cantábrico.....	259,00	265,00	270,00	275,00
Hidroeléctrica del Chorro	186,50	189,00	189,00	192,50
Hidroeléctrica Española	400,00	599,00	597,50	400,00
Idem 6 por 100	»	»	»	»
Iberduero, ordinarias	552,00	552,00	553,00	554,00
Idem 3,50 por 100	349,00	»	»	»
Idem 6 por 100	340,00	340,00	341,00	342,00
Idem, novísimas	»	»	»	»
Leonesas	287,00	287,00	»	293,00
Salto del Sil	380,00	380,00	»	374,00
Salto del Nansa	199,00	205,00	208,00	220,00
Sevillanas	217,00	223,00	221,00	224,50
Idem, nuevas	»	»	»	»
Unión Eléctrica Madrileña	267,00	264,50	264,00	274,00
Idem, nuevas	1.175	1.165	1.160	»
Reunidas de Zaragoza	211,00	212,00	211,00	215,00

Mineras y Metalúrgicas.

Tanto Ponferrada como Auxiliar de Ferrocarriles, una vez remontada las cotas del 900 y 700, respectivamente, continúan firmes en su camino alcista; pero la revalorización más importante del grupo ha sido la conseguida por Comercial de Hierros, que pasa a 540, con ganancia de 50 enteros.

Fasa ha tenido también en la semana un buen avance de 19 enteros.

Cambios de otros valores de estos grupos: Andaluza de Minas, 321 y 322; Sice, 200; M. M. M. diferidas, 202, 203 y 202; id. 75 por 100, 1.799, 1.800 y 1.800; Santa Bárbara, 294, 294 y 290; Boetticher, 145 (sin dividendo de 15 pesetas), 147 y 147; Centenillo, 145.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Minas del Rif	595,00	602,00	605,00	595,00
Duro-Felguera	497,00	495,00	495,00	494,00
Guindos	340,00	340,00	340,00	340,00
Ponferrada	905,00	905,00	910,00	907,00
Altos Hornos	414,00	412,00	408,00	410,00
Idem, nuevas	1.885	»	»	»
Auxiliar de Ferrocarriles	705,00	707,00	710,00	715,00
Comercial de Hierros	500,00	520,00	540,00	540,00
Constr. Metálicas, ordinarias.....	220,00	220,00	»	»
Idem, preferentes	220,00	220,00	»	»
Manufacturas Metálicas	239,00	240,00	241,00	242,00
Material y Construcciones	285,00	286,00	290,00	287,00
S. E. A. T.	267,00	268,00	266,00	275,00
F. A. S. A.	345,00	350,00	354,00	362,00

Monopolios.

Una vez remontado el cambio de 400, la Telefónica ve mejorada paulatinamente sus cotizaciones.

Se registró esta semana cotización de la Arrendataria de Fósforos a 165 por 100; su último cambio anterior fué de 163 por 100 el 27 de julio del corriente año.

Los residuos de la antigua Arrendataria de Tabacos cotizaron a 95 pesetas.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Telefónica	400,00	403,00	407,00	402,50
Fósforos	»	»	165,00	»
C. A. M. P. S. A.	240,00	242,00	242,00	245,00
Tabacalera, S. A.	190,00	191,00	193,00	193,00

Inmobiliarias y de la Construcción.

En el último Consejo de Urbis se acordó la ampliación de capital a razón de una acción nueva por cada diez antiguas, al tipo de la par, a realizar en el mes de enero. Para entonces será repartido también el dividendo por el ejercicio de 1955, que será de 10 por 100. Lo más curioso del caso es, que esta ampliación y este dividendo han sido anunciados ya oficialmente con dos meses y medio de anticipación. La Bolsa ha acogido excelentemente ambas noticias y ha revalorizado la cotización en 37 enteros.

También se habla de que Portland de Ebro pondrá en circulación 25 millones de pesetas en acciones, por lo que la proporción será de una acción nueva por cada dos antiguas. No se concreta la fecha de la operación, aunque todos los indicios hacen creer que lo sea a primeros del año venidero.

Dragados y Construcciones descontó el martes su dividendo de 25 pesetas, del que recuperó dos enteros, para flojear en las siguientes sesiones. Los derechos de Rubán cotizaron a 41 pesetas.

Durante la semana cotizaron también las siguientes acciones inmobiliarias y de la construcción: Alba, 397, 395 y 389; Luso, 156, 160 y 166; Vallehermoso, 379, 380 y 381; Pistas, 114; Aspe, 40 y 41; Eicusa, 48; Electra, 226; Menfis, 110 y 111; Urbis, nuevas, 393; Portland Ebro, 196, 202 y 207; Cantabria, 198, 200 y 205; Cinca, 252; Española de Cementos, 236; Obras y Construcciones, 260; Alcalá, 212; Angloespañola, 160; El Carmen, 95.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Financiera y Minera	»	»	»	»
Portland Valderrivas	505,00	505,00	510,00	»
Ladrillos Valderrivas	»	»	»	»
Hidrocivil	176,00	176,00	175,00	178,00
Constructora General Española ...	140,00	150,00	149,00	147,00
Dragados y Construcciones	262,00	260,00	259,00	258,00
Alcázar	147,00	149,00	155,00	155,00
Asturiana	75,00	72,00	»	»
Bami	142,00	145,00	145,00	145,00
Caisa	»	»	»	»
Ceisa	109,00	109,00	109,00	110,00
Fisa	186,00	190,00	190,00	196,00
Hispana	»	115,00	115,00	115,00
Layetana	»	»	»	»
Metropolitana	255,00	255,00	254,00	255,00
Idem, nuevas	220,00	220,00	220,00	»
Rubán	»	145,00	»	»
Urbis	400,00	415,00	452,00	450,00
Vacesa	135,00	»	»	135,00
Idem, nuevas	389,00	395,00	398,00	»
Urbanizadora Metropolitana	690,00	680,00	685,00	690,00

Químicas y Textiles.

La Cepa (Española de Penicilina y Antibióticos) viene cotizando ahora con mayor regularidad y con mejores cambios en cada sesión, hasta el punto de que ha subido en la semana 25 enteros.

A pesar del alto cambio alcanzado por Explosivos, continúa subiendo día tras día, no sin esfuerzo, porque va saliendo papel que produce cambios de posiciones aun dentro de la misma jornada. El jueves comenzaron a 630, cerrando a 625 (Bilbao, a 624).

En los demás valores químicos hay ligeras variaciones en uno u otro sentido.

En cuanto a los textiles, vuelven a hacerse más insistentes los rumores de que la ampliación de Fefasa será de una acción nueva por cada cuatro antiguas, a realizar a primeros del próximo año, aunque nada se dice de la prima de emisión, tema de moda ahora en Bolsa.

"LA MUNDIAL"

SOCIEDAD ANONIMA DE SEGUROS

Plaza del Rey, 2 - MADRID

Capital social suscrito y totalmente desembolsado: 4.000.000. de ptas.

SEGUROS DE VIDA, ROBO, HURTO Y EXTRAVIDO DE GANADO. INCENDIOS. ACCIDENTES. TRANSPORTES Y ROBO

Autorizado por la Dirección General de Seguros con fecha 9 de mayo de 1943.

Cambio de otras acciones de estos grupos no incluidas en el cuadro: Caitasa, 98,50; Nitrógeno, 340, 338 y 335; Canarias, 511 (sin dividendo de 20 pesetas) y 517; Gal, 460; Petróleos, nuevas, 3.900, 4.000 y 3.950; Sefanitro, 603; Nicas, 271 y 273; Ibyes, 330 y 375; Cros, 915; Aluminio Ibérico, 290.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Esp. Penicilina y Antibióticos.....	225,00	250,00	255,00	258,00
Energía e Ind. Aragonesas	524,00	521,00	520,00	519,00
Explosivos	618,00	619,00	625,00	618,00
Hidro-Nitro	250,00	252,00	251,00	250,00
Unquinesa	558,00	542,00	544,00	548,00
Proquisa	285,00	285,00	287,00	»
Española de Petróleos	885,00	895,00	892,00	891,00
Unión Resinera Española	176,00	»	178,00	179,00
F. E. F. A. S. A.	555,00	550,00	554,00	558,00
S. N. I. A. C. E.	415,00	412,00	411,00	415,00

Alimentación.

Durante las tres primeras sesiones El Aguila ha repetido su cambio de 665, que representa tres enteros menos que el cierre de la anterior semana.

Ebro no ha podido mantener su excelente postura precedente y ha aflojado algo, así como sus cupones de suscripción, que se contrataron a 272, 269 y 255 pesetas.

Rústicas, cotizó a 143, 140 y 142.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
El Aguila, Cervezas	665,00	665,00	665,00	665,00
Azucarera General de España.....	256,00	255,00	255,50	255,50
Ebro, Azúcares	500,00	499,00	496,00	494,00
Azucarera Adra	»	»	»	»
Azucarera Madrid	»	»	»	»

Navales y de Transportes.

Excepto Unión Naval, que mejora siete enteros, la tónica de los demás valores de este grupo es de estabilización.

Otras cotizaciones de valores no incluidos en el cuadro: Isleña, 290; Pesquerías, 145, 147 y 150; Trasatlántica B, 100; Aviaco, 141.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Constructora Naval, ordinarias....	272,00	275,00	275,00	»
Idem, preferentes	274,00	275,00	275,00	275,00
Trasmediterránea	250,00	250,00	250,00	250,00
Unión Naval de Levante	240,00	242,00	»	245,00
Metropolitano de Madrid	212,00	212,00	»	212,00

Varlos.

La subida de La Unión y El Fénix ha sido de 220 puntos, hasta llegar a 4.500, cambio, con mucho, el más alto de nuestra Bolsa, aunque todavía no llega al 4.600 por 100 que este mismo valor alcanzó en mayo último.

Cambios de otros valores no afectos a determinados grupos de los que publicamos cambio: Vamosa, 136, 137 y 140; Marconi, 153, 154 y 154; íd., nuevas, 500 y 495; Crédito Hispánico, 31 y 30; Filmófono, 200; La Estrella, 385.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Unión y El Fénix	»	»	4.500	4.790
Insa	165,00	165,00	168,00	165,00
General de Inversiones	229,00	251,00	251,00	252,00
Papelera Española	»	»	»	»
Papeleras Reunidas	980,00	280,00	280,00	280,00

La sesión de cierre del viernes constituyó una repetición de las jornadas precedentes, al desarrollarse en el mismo buen tono de animación de negocio y de cambios, produciéndose numerosas alzas de diversa cuantía, entre las que destacan Urbis, Unión Eléctrica y Cantabria. Los retrocesos afectaron principalmente a Explosivos y Telefónica.

Cambios de derechos de suscripción: Fenosa, 182; Ebro, 255; Rubán, 41.

Cotización de acciones no incluidas en los cuadros que insertamos habitualmente: Viesgo, 288; Moncabril, 233; Rústicas, 144; Alba, 390; Vallehermoso, 384; Pistas, 115; Aspe, 42; Electra, 225; Vamosa, 141; Isleña, 290; Pesquerías, 150; Nitrógeno, 331; Boetticher, 144; Santa Bárbara, 295; M. M. M., diferidas, 202; ídem, 75 por 100, 1.800; Marconi, 154; Portland Ebro, 208, y Cantabria, 218.

BARCELONA.—Volvió a comenzar la semana bursátil catalana con la alegría y la agilidad de operaciones que caracterizaron la precedente. La presión compradora, extendida por todos los corros de dividendo, originó importantes plusvalías en casi la totalidad de los valores contratados. Las dos sesiones siguientes, aunque también firmes, mostraron una trayectoria más prudente, siendo ya las alzas más difíciles por la cada vez mayor altura de los cambios, y registrándose algunas flexiones.

El martes descontó cupón de 20 pesetas F. C. de Cataluña, recuperando la mitad. España Industrial tuvo una semana muy movida, con bruscas oscilaciones.

Las mejoras obtenidas por los valores locales han sido de diversa cuantía, destacando sobre todas la obtenida por Asland, que fué del orden de los 38 enteros. Le siguen en importancia Cros, con 15 duros, y Focusa, con doce. De esta Sociedad ya se ha hecho público la entrega de una acción liberada por cada 20 que se posean, y la suscripción, al tipo de 700 pesetas, de una acción nueva por cada cinco antiguas.

Cambios de derechos de suscripción: Industrias Agrícolas, 900; Hullera Española, 65; Auto-Electricidad, 515.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
F. C. de Cataluña	178,00	181,00	184,00	»
Tranvías Barcelona, ordinarias ...	119,00	119,00	»	»
Idem, preferentes	97,00	»	»	»
Aguas de Barcelona, ordinarias...	546,00	545,00	556,00	558,00
Catalana de Gas y Electricidad...	245,00	245,00	242,00	240,00
Trasmediterránea	255,00	252,00	255,00	»
Hullera Española	206,00	215,00	220,00	225,00
Asland, ordinarias	895,00	910,00	915,00	917,00
Cros, S. A.	915,00	916,00	915,00	919,00
España Industrial	650,00	670,00	695,00	»
Carburos Metálicos	665,00	668,00	670,00	670,00
Española de Petróleos	902,00	904,00	897,00	898,00
Fomento de Obras y Constr.....	380,00	382,00	388,00	380,00
Motor Ibérica	5.615	5.640	5.640	5.600
Tabacos de Filipinas	862,00	868,00	870,00	874,00
Industrias Agrícolas	775,00	772,00	770,00	760,00
Maquinista Terrestre y Marítima.	178,00	179,00	177,00	178,00
Explosivos	612,00	620,00	625,00	618,00

BILBAO.—Una semana más la Bolsa bilbaína sigue dando muestras de prudente firmeza en el desarrollo de su contratación, tanto en las manifestaciones externas de los cambios como en el movimiento de operaciones. En algunos casos en que, por tratarse de valores de arbitraje, los cambios están influidos por los de Madrid o Barcelona, no se quedan rezagados, pero en los puramente locales la expresión de sus alzas es muy mesurada, sin que falten algunas pequeñas flexiones.

Por grupos, siguen estabilizados los Bancos locales Bilbao y Vizcaya, y los madrileños acusan mejoras, si bien algunas resultan por bajo de la Bolsa central, como en el caso del Hispano.

En eléctricos la semana ha tenido poco movimiento y junto a muy ligeras mejoras en Hidrola e Iberduero, se aprecia baja de cuatro enteros en Viesgo. Sigue la firmeza en navieras y estabilidad en siderometalúrgicos. Papelera se revalorizó en 15 enteros, cantidad que perdió por su parte Sefanitro.

Explosivos cerró el jueves a 624, un entero por bajo de Madrid.

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
Banco de Bilbao	1.010	1.010	»	1.010
Banco de Vizcaya	982,50	985,00	985,00	990,00
F. C. La Robla	»	»	»	»
Electra de Viesgo	295,00	290,00	290,00	287,50
Reunidas de Zaragoza	210,00	209,00	210,00	212,00
Iberduero, ordinarias	550,00	550,00	550,00	549,00
Hidroeléctrica Española	599,00	598,50	598,50	598,50
Minas del Rif	602,00	610,00	605,00	605,00
Naviera Aznar	»	5.460	5.475	5.480
Naviera Bilbaína	»	1.825	»	»
Naviera Vascongada	2.625	»	»	»
Altos Hornos	409,00	408,00	408,00	407,00
Babcock & Wilcox	»	1.140	»	1.150
Basconia	892,50	890,00	»	»
Duro-Felguera	499,00	497,00	»	»
Euskalduna	855,00	855,00	840,00	840,00
Papelera Española	755,00	»	760,00	»
Sefanitro	609,00	607,00	600,00	»
Explosivos	615,00	625,00	624,00	626,00

Escasas variaciones de fijación de cambios con ganancias para Cementos Portland y Crédito Navarro, en Pamplona. Banco Castellano y Fasa, en Valladolid, y el Banco Zaragozano, en Zaragoza. Hay pequeños desmerecimientos en las restantes plazas para títulos que, aun siendo locales, carecen de grandes movimientos normalmente.

GRANADA	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Fábrica Azucarera San Isidro	285,55	353,71
La Vega, Azucarera Granadina	560,12	306,66
Unión Agrícola Azucarera, Nuestra Señora del Carmen	350,00	598,45
Tranvías Eléctricos	50,00	50,00
Inmobiliaria Sur España	80,00	86,66
S. A. de Espectáculos	180,25	200,25

OVIEDO	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco Herrero	425,00	425,00
Compañía Eléctrica de Langreo	265,00	265,00
Hidroeléctrica del Cantábrico	254,00	256,00
Ferrocarriles Económicos de Asturias.....	500,00	250,00
Sociedad Industrial Asturiana	288,00	288,00
Ferrocarril Vasco-Asturiano	200,00	200,00
Compañía de Navegación Vasco-Asturiana.	560,00	360,00

PAMPLONA	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Cementos Portland	500,00	520,00
Crédito Navarro	710,00	740,00
El Irati, S. A.	215,00	210,00
La Vasco Navarra, S. A.	620,00	620,00
La Vasconia, S. A., Banca y Crédito.....	240,00	240,00
Sociedad Navarra de Industrias	645,00	645,00

VALENCIA	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco de Valencia	620,00	620,00
Compañía Tranvías y F. C. Valencia.....	91,00	88,00
Cía. Frutero Valenciana Nav., Cofruna....	205,00	205,00
Compañía Inmobiliaria Valenciana	170,00	168,00
Solares y Construcciones, S. A.	66,00	66,00
Valenciana de Cementos	600,00	600,00

VALLADOLID	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco Castellano	400,00	406,00
Sociedad Industrial Castellana	585,00	585,00
Electra Popular Vallisoletana, S. A.	205,00	205,00
La Cerámica, S. A.	156,00	150,00
"El Norte de Castilla", S. A.	202,00	200,00
Talleres de Fundición Gabilondo	151,00	154,00
Hotel Conde Ansúrez, S. A.	187,00	185,00
Producción de Semillas, S. A., Prodes.....	70,00	70,00
Tableros de Fibras, Tafisa	506,00	504,00
Fabricación de Automóviles, S. A., Fasa...	515,00	525,00

ZARAGOZA	Cambio anterior	Ultimo cambio
<i>Acciones:</i>		
Banco de Aragón	540,00	540,00
Banco Zaragozano	415,00	450,00
Cementos Portland Morata de Jalón	410,00	410,00
Cementos Portland Zaragoza	550,00	550,00
Cons. Agr. Ind. Textil Aragonés (Caitasa).	500,00	500,00
Criado y Lorenzo, C. A.	255,00	255,00
Eléctricas Reunidas de Zaragoza	207,00	207,00
Guiral Industrias Eléctricas, S. A.	160,00	160,00
La Industrial Química de Zaragoza	260,00	260,00
La Montañanesa, S. A.	175,00	175,00
Maquinaria y Metal. Aragonesa	550,00	550,00
Maquinista y Fundiciones del Ebro, S. A....	250,00	250,00

PARIS.—El mercado de París presenta una tendencia irregular de fácil explicación. En primer término, el conflicto de Suez

lleva una gestación tan laboriosa y lenta que siembra el desconcierto en la mayor parte de los inversionistas. Hace pocos días el optimismo imperaba en los medios financieros. Hoy están a la expectativa ante el resultado poco práctico de las sesiones del Consejo de Seguridad. La prensa francesa, sin perder esperanzas, subraya que el frente franco-británico existe más en los discursos que en la realidad, y los buenos oficios de Foster Dolles, conocida de antemano la postura norteamericana, no logran aglutinar aspiraciones. En medio de todos los proyectos, en opinión de los observadores, Pineau aparece un tanto aislado. "Nada de capitulación", dice el Ministro. En suma: revuelo político y la consiguiente repercusión en Bolsa. La contrapartida la tenemos en el éxito del empréstito nacional. Sin embargo, a estas alturas el desequilibrio existe. Un presupuesto de 4.425 millares de millones. Para 1957, 3.125 millares de millones de desembolsos civiles —2.937 en 1956— y 1.300 de gastos militares; 350 para Argelia, cuya situación no está clara.

Después del cierre de la emisión, pasados los momentos de efervescencia, el nivel de las transacciones se mantiene estable. Los cambios, irregulares. Si la Bolsa de París se muestra reservada, también lo están las demás plazas financieras, especialmente el mercado-piloto americano, aunque se comprende que una parte de tal actitud se debe a las próximas elecciones. En el mercado parisino hay dos hechos sobresalientes: la baja de Citroën, ante el anuncio de un aumento de capital en efectivo, y la inquietud por el conflicto de Suez. Donde más se nota el desconcierto es en el grupo de valores internacionales. No obstante, cuando escribimos esta información, se observa actividad en los títulos petrolíferos y muy buena disposición en los valores siderúrgicos. También ganan terreno los valores-dólares y los cupríferos. Las minas sud-africanas no mantienen utilidades precedentes, y los valores argentinos se manifiestan estables.

A continuación indicamos las oscilaciones de algunos valores que pueden ofrecer interés a nuestros lectores:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
3 por 100 Perpetuel	62,50	62,50
5 por 100 Perpetuel	95,00	95,20
Banque de Paris	19.110	18.100
Crédit Lyonnais	2.325	2.555
Peugeot	56.000	54.050
Peñarroya	11.600	11.510
Río Tinto	5.650	5.450
Ch. Fer du Nord	6.100	5.940
Tánger-Fez	850	850
Quilmes (Entrepr.)	27.500	28.000
Trefil. du Havre	15.000	15.000
Shell Transport	9.750	9.490

LONDRES.—En el mercado londinense, los valores del canal de Suez han experimentado estos días los efectos de la desanimación, dada la incertidumbre que presenta el conflicto después de las sesiones conocidas del Consejo de Seguridad. Los títulos de Empresas petrolíferas se muestran en Londres menos activos que en otras plazas. El anuncio de dividendo de Burmah Oil los ha enfriado. No hay facilidad de capitales para acometer, en el orden industrial, nuevos proyectos. Por otra parte, la reducción de dividendos no es un estímulo para el negocio bursátil, en general. La Casa Dunlop Rubber ha disminuído sus beneficios en el primer semestre de 1956—2,2 millones de libras esterlinas, contra seis millones de precedente—, lo cual ha sido muy comentado. Y la mejora en los repartos de Roan Antelope y Rhodesian Selection Trust, a fines de junio, no ha producido estímulo alguno en las minas de cobre rhodesianas. Así que, el índice industrial pasa de 170,4 a 177,5; el de minas de oro, de 77,7 a 76,9 y el de fondos del Estado, de 84,6 a 84,4.

Las operaciones en el Stock Exchange son reducidas y los cambios inciertos. En verdad se atribuye esta situación, más que a razones internas al giro que toman los acontecimientos relacionados con el caso de Suez. Gran Bretaña había fiado mucho en los resultados de las conversaciones del Consejo de Seguridad, y los medios bursátiles y financieros van perdiendo la esperanza de soluciones inmediatas y prácticas. Además, las últimas declaraciones conocidas de Mr. Eden no son satisfactorias, pues si bien repite que la postura de Inglaterra es pacífica, añade que no en lograr "paz a toda costa", sino condicionándola a los puntos de vista que mantienen el Gobierno, aunque tales puntos de vista

experimenten modificación. Todo ello causa en el país efectos que justifican la expectación bursátil.

Nuestros lectores pueden ver a continuación las oscilaciones sufridas por los títulos seleccionados, entre los que suponemos pueden interesarles:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Consolidated 2,50 por 100	52 1/8	52 3/4
Shell	155 1/2	155 3/4
General Electric	45/5	45 1/4
Rubber Trust	1/7	1/7
Imperial Chemical	41 1/4 1/2	40 1/4
Río Tinto Co.	95/10 1/2	91 1/4
General Mining & Finance Corp.	78/11 1/2	77 1/2
British Petroleum	144/5	144 7/8
Royal Dutch Petroleum	82 3/4	82 1/2
Ford Motors	50 5/8	51 5/8
De Beers	101 1/4	100

NUEVA YORK.—No obstante la atención que presta Wall Street a la campaña electoral y a la salud del Presidente Eisenhower, cuya actividad es notoria, la principal atención está puesta, como es lógico, en las gestiones que vienen realizándose respecto del conflicto del canal de Suez. La actitud moderada que observan algunos estadistas sobre esta cuestión internacional no excluye la preocupación que inspira el conflicto, ya que Francia y Gran Bretaña continúan, dentro de una postura menos exaltada, con sus puntos de vista fundamentales, no acordes con el sentir del Coronel Nasser, quien cede lentamente en la parte esencial de sus aspiraciones. Nuevas reuniones y nuevas contras es el balance que presenta el problema. La declaración de Eisenhower sobre que, personalmente, está dispuesto a intervenir para buscar el camino de un arreglo pacífico ha causado buena impresión.

Las impresiones sobre resultados de Empresa son buenas. International Business Machines continúa recibiendo notable demanda. Esta Sociedad prevé para 1956 un beneficio bruto de 704 millones de dólares, contra 563,5 millones en el ejercicio de 1955. Los negocios en Wall Street son moderadamente activos, con tendencia al alza, bajo el impulso de la buena disposición de los valores de las Empresas del acero y aeronáuticas. American Telephone también han mejorado. Hasta el momento presente la animación bursátil se observa en valores de muchas Compañías del grupo químico. International Business Machines experimentó una alza fuerte, al pasar de 449 dólares a 458. Los índices Dow Jones, últimamente publicados, dan idea de la favorable orientación del mercado de Nueva York. En industrias, 487,32 contra 482,04; en ferrocarriles, 159,48 contra 156,53, y servicios públicos, 66,30 contra 66,25.

Damos a continuación las oscilaciones de los valores que creemos más interesantes para nuestros lectores:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
General Motors	47 5/8	47 5/8
U. S. Steel	67 1/2	68 3/8
American Tel. & Tel.	169 5/8	169 5/8
International Tel. & Tel.	51 3/4	52 1/8
General Electric	58 1/2	60 1/8
Canadian Pacific	55 3/4	54 1/8
Anaconda Copper	80 1/8	78 5/8
Shell Oil	82	78
Westinghouse	52 7/8	54 1/8
Royal Dutch	105 5/8	107 3/8
Brazilien Traction	67 3/4	67 3/8
International Harvester	55 3/8	55 1/8
Standard Oil California	47	48 3/8
Radio Corp. of América	58 5/8	58 3/8

ZURICH.—La buena disposición del mercado neoyorquino se ha manifestado limpiamente en Zurich, ya que los datos conocidos reflejan tendencia alcista. De una parte, se presentan últimamente 35 valores que ganan terreno; tres estacionados, y siete en baja. Este balance es satisfactorio, dada la situación expectante de semanas anteriores. Se comenta en los mercados suizos el éxito logrado por el empréstito nacional francés, al que también se atribuye buena parte de la trayectoria que siguen algunos valores en Suiza. El Gobierno de Francia—subrayan en los medios financieros suizos—había previsto 150 millares de millones de francos franceses, y las suscripciones han sobrepasado los 325 millares

de millones mucho antes del 20 de octubre. Ciertamente, ante la grave situación de Africa del Norte, los numerosos suscriptores han dado una prueba de patriotismo que ha influido en casi todos los mercados europeos.

En la prensa francesa ha aparecido una noticia que no deja de sorprender en Suiza. La Compagnie Genevoise de Sétif y otras Sociedades que tienen intereses en Argelia han sido expropiadas por las Autoridades francesas. Según el programa de reforma agraria, sus terrenos deben ser distribuidos entre los pequeños y medianos cultivadores. En casos análogos, se produjeron bajas en las acciones de las Empresas expropiadas. Pero en el caso de la Compagnie Genevoise de Sétif se registra, en contrario, una notable alza.

Es de notar en Suiza que durante el curso de las últimas semanas se ha observado gran movimiento en el mercado de capitales, sobre todo para financiamiento de las construcciones a largo plazo. Los Bancos cantonales y otras Entidades especializadas en préstamos hipotecarios han llevado al 3 1/4 por 100 el tipo de interés de los bonos a cinco años.

Tales circunstancias han contribuido a mejorar la situación del mercado de Zurich.

Los cambios de los títulos que a continuación reproducimos tienen un valor indiciario para nuestros lectores, reflejando lo anotado:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Nationalbank, Bern.....	705,00	705,00
Crédit Suisse	1.590	1.590
Société de Banque Suisse	1.557	1.545
Motor Columbus	1.210	1.210
A. E. G.	224	219
Zurich, Seg. Accidentes	5.290	5.300
Ciba Akt.....	4.800	4.900
Brown Boveri	2.420	2.465
Nestlé Aliment	2.805	2.875
Royal Dutch	887	920
Standard Oil	227 1/2	257
Interhandel	1.625	1.656

BANCOS

DE ESPAÑA

Publicamos a continuación el balance del Banco emisor al 29 de septiembre de 1956, con las cifras correspondientes a cada uno de sus epígrafes en la citada fecha y las que representaban a fin de agosto del mismo año.

Las principales diferencias existentes en la comparación de ambos balances a las fechas indicadas, son las siguientes:

En el Activo disminuye la cifra de descuentos comerciales en 4,37 millones de pesetas, así como la del redescuento bancario, que baja en 187,10. Por contra, ha experimentado un aumento de 1.457,43 millones el importe del redescuento de documentos de crédito de Organismos públicos.

En el capítulo de créditos se observa una baja de 290,13 millones en el importe de los saldos de créditos personales utilizados, mientras que sube en 574,76 los dispuestos con garantía de valores.

Por lo que respecta al Pasivo, el aumento de la circulación fidu-

EBRO - COMPAÑIA DE AZUCARES Y ALCOHOLES, S. A.

CAPITAL: 193 800.000 DE PESETAS

Oficinas centrales: MADRID Villanueva, 4.

Fábricas de azúcar en ZARAGOZA. LUCENI (Zaragoza). TERRER (Zaragoza). MIRANDA DE EBRO (Burgos). VENTA DE BAÑOS (Palencia). TORO (Zamora). LA POVEDA (Madrid). LOS ROSALES (Sevilla). VILLARRUBIA (Córdoba).

Fábricas de alcohol en ZARAGOZA. VENTA DE BAÑOS (Palencia). LOS ROSALES (Sevilla).

ciaria en el mes ha sido de 1.392,82 millones de pesetas, al pasar a 50.452,79 la cifra de billetes en circulación. En igual mes del año anterior la subida fué de 900 millones.

Los saldos acreedores de cuentas corrientes ha aumentado en 636,10 millones, disminuyendo, por el contrario, el saldo de las cuentas del Tesoro en 961,11.

Pesetas	ACTIVO	Pesetas
617.256.830	Oro en Caja	617.281.021
322.492.278	Plata	322.492.805
35.365.607	Moneda metálica curso legal	48.834.126
165.284.538	Efectos en Caja, cobro	145.951.629
691.852	Corresponsales en el extranjero	691.851
44.406.619	Descuentos comerciales	40.054.747
140.880.384	Otros efectos mercantiles a corto plazo	138.463.375
4.004.225.954	Redescuento bancario	5.817.122.847
3.029.528.485	Redescuento organismos públicos	4.486.959.271
12.375.094.685	Créditos personales	12.084.962.347
22.545.594.589	Idem con garantía de valores	22.920.159.408
7.660.705	Pagarés de préstamos con garantía	8.615.880
25.225.194	Otros efectos en cartera	24.011.698
370.235.000	Deuda amortizable 4 por 100, 1942	370.235.000
90.650.376	Acciones Banco Estado de Marruecos, Banco Exterior de España y Tabacalera, S. A. Deuda especial creada por art. 7.º Ley 13-3-1942 y 31-12-1946	90.650.376
13.510.037.110	Valores adqs. según art. 9.º Ley 13-3-1942	13.510.037.110
945.167.000	Inmuebles y mobiliario	945.167.000
225.455.069	Pago intereses y Deuda Estado y otras cl/	225.455.069
1.557.615.162	Diversas cuentas	1.223.749.796
52.035.591.412	TOTAL DEL ACTIVO	50.967.662.454
111.846.213.633		111.740.741.899

PASIVO

177.000.000	Capital del Banco	177.000.000
33.000.000	Fondo de reserva	33.000.000
18.000.000	Idem de previsión	18.000.000
	Ganancias y pérdidas	
49.059.977.882	Billetes en circulación	50.452.740.396
9.871.921.578	Cuentas corrientes	10.508.029.214
46.232.792	Depósitos en efectivo	47.982.088
6.149.585.991	Cuenta corriente Tesoro y Org. Autónomos	5.188.477.080
242.756.479	Dividendos, intereses y otras oblig. a pagar	226.188.117
179.643.001	Facturas de amortización de intereses, Deudas del Estado	130.277.886
45.868.096.108	Diversas cuentas	44.958.997.116
111.646.213.633	TOTAL DEL PASIVO	111.740.741.899

Detalles de algunas partidas del activo.

ORO EN CAJA

484.180.667	Del Banco	484.180.667
28.279.164	Idem, adquirido con arreglo art. 9.º Ley 13-3-1942	28.279.164
54.731.892	Idem del Tesoro	54.731.892
50.076.254	Del Instituto Español Moneda Extranjera	50.076.254
18.852	De cuentas corrientes	18.852
617.256.830	TOTAL ORO REVALORIZADO	617.281.022

PLATA

319.771.700	Plata recogida por cuenta de la Hacienda	320.772.229
2.720.574	Idem del Banco	2.720.574
322.492.274	TOTAL PLATA	322.492.274

CREDITOS PERSONALES

9.013.797.062	A Organismos adm. o públicos	8.829.592.589
3.361.297.623	A particulares	3.255.369.763
12.375.094.685	SUMA	12.084.962.347

El balance del Banco de Bélgica, cerrado al 11 de este mes, presenta una circulación fiduciaria de 109,782 millones de francos, lo que representa una disminución de 13.000 millones respecto a la semana anterior. También disminuye el encaje oro en 253 millones, al quedar en 48.333 millones.

En cuanto al Banco de Holanda, otro de los Bancos centrales importantes, con cierre al 16 del corriente mes, la circulación fiduciaria es de 39.238,51 millones de florines, con baja de 382,75 millones en relación al precedente. El total de oro y plata amonedados es de 32.331,70 miles de florines; sólo disminuye en 2,33 millares respecto a la semana anterior. Esas disminuciones y las que se anotan en los balances de los Bancos que publicamos a continuación, como de costumbre, son consecuencia de haber acrecido a primeros de octubre los desembolsos de carácter estacional; luego la situación contable de los Bancos centrales no ofrece diferencias importantes en la mayor parte de las partidas que los integran.

Hay que hacer algunas observaciones en cuanto al balance del Banco de Francia, cerrado al 4 de este mes, cuyas principales partidas anotamos en el cuadro que sigue. Las circunstancias que, generalmente, concurren al comenzar el último trimestre del año en curso, han dado lugar, como vemos, a un aumento de billetes en circulación. Por contra, las cuentas corrientes acree-

doras disminuyen en 14 millares de millones de francos. En el Activo, los créditos otorgados por el Banco a la economía nacional progresan en 25 millares de millones. El aumento ha afectado a la cartera de efectos de descuento, que pasa de 1.620 millares de millones a 1.669. Los anticipos al Estado bajan a 158,5 millares de millones, contra un precedente de 171,5.

El Consejo Superior Bancario de la Alemania occidental parece decidido a aumentar en 1.000 millones de marcos la circulación de billetes y monedas, alcanzando la suma de 16.000 millones de marcos. El posible aumento tiene por origen el deseo de ajustar dicha circulación a la creciente producción nacional. Para ello se necesita la aprobación de un mínimo de seis de los Gobiernos federales de la República.

DE FRANCIA

El balance del Banco de Francia, correspondiente a la semana que se inicia, contiene, entre otras, las partidas siguientes: circulación fiduciaria, 3.021.319 millones de francos, que representa un aumento de 39.279 millones respecto a la semana anterior; anticipos especiales al Estado, 158.500 millones de francos, que representan una disminución de 13.000 millones respecto a la semana anterior.

Millones de francos

	Anterior	4 octubre
Circulación	2.982.040	3.021.319
Oro	301.204	301.204
Divisas	106.316	106.316
Depósitos	164.621	150.114
Anticipos	787.649	778.649
Créditos	1.620.686	1.669.601

DE INGLATERRA

Los depósitos bancarios aumentan en 2,9 millones, cuentas públicas en 5,1 y circulación fiduciaria en 1,80 millones.

Millones de libras

	Anterior	3 octubre
Circulación	1.881,4	1.885,2
Oro	234,5	234,5
Divisas	»	»
Depósitos	229,4	232,5
Anticipos	14,6	18,4
Créditos	16,7	16,8

DE LA RESERVA FEDERAL

El balance del Banco de la Reserva Federal contiene, entre otras, las siguientes variaciones:

Millones de dólares

	Anterior	4 octubre
Circulación	50.786	50.952
Oro	21.884	21.910
Divisas	»	»
Depósitos	20.112	19.614
Anticipos	965	579
Créditos	24.729	24.464

DE SUIZA

El Banco de Suiza, a juzgar por las principales partidas que integran este balance, representa una disminución en circulación de 86 millones, y en depósitos de 75,180 millones más respecto de la semana anterior.

Millones de francos

	Anterior	6 octubre
Circulación	5.591	5.505
Oro	6.921	6.921
Divisas	590	577
Depósitos	2.148,675	2.223,855
Anticipos	100,736	106,352
Créditos	45,15	45,46

DIVISAS

Se comenta en la prensa extranjera el posible desplazamiento de la libra esterlina por el marco alemán en el mercado interna-

cional. Sin embargo, a juicio de los expertos, este hecho no es tan fácil que se produzca. Según noticias, la situación del marco como divisa dura es óptima, ya que se encuentra respaldado por fuertes reservas de oro y dólares. Se estima, incluso, que en la actualidad el marco está supervalorado a consecuencia de la política deflacionista practicada desde 1950, que ha sido la causa de la baja de los precios alemanes en el último quinquenio. Los beneficios se traducen en la fuerte competencia que se realizan en los mercados internacionales. No obstante, se puede observar que si bien Alemania tiene la estabilidad del coste de la mano de obra por unidad de producción, la industria metalúrgica permanece en el mismo nivel desde 1950, mientras que en Gran Bretaña se ha elevado alrededor del 25 por 100. Ahora bien; los compromisos financieros de Alemania, que se desprenden de las balanzas comerciales corrientes, o de las deudas a largo plazo, son mucho más reducidos que los de Gran Bretaña, siendo, además, la balanza alemana de pagos ampliamente acreedora y encontrándose más cerca de la convertibilidad integral que Inglaterra.

La situación expuesta aconseja la revaluación del marco alemán, como remedio para los cuantiosos excedentes de la balanza de pagos, sin menoscabo de los precios interiores. La diferencia de ambas políticas monetarias estriba en que, mientras Inglaterra está dispuesta a hacer los mayores sacrificios para extender al máximo la utilización de sus divisas, los alemanes tienen en cuenta los enormes riesgos que se desprenden de una divisa expuesta a las variaciones del comercio y de los pagos internacionales, y no tienen en consideración la renta corriente en divisas extranjeras, que Gran Bretaña obtiene por la utilización mundial de la libra esterlina.

Los cambios de las divisas en España y en el extranjero no ofrecen, hasta el momento, variaciones notables.

MADRID.—Durante la semana cotizaron las siguientes divisas, sin variación en sus cambios:

	Martes	Miérc.	Jueves	Viernes
1 dólar USA	58,95	58,95	58,95	58,95
1 libra esterlina	109,06	109,06	109,06	109,06
100 francos franceses	10,85	10,85	10,85	10,85
100 francos marroquíes	»	»	10,85	»
100 francos suizos	»	»	»	»
100 escudos	»	»	»	»

PARIS.—Los cambios que a continuación se publican se entienden por unidades monetarias de las plazas que se indican, por franco francés:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	8,50	8,55
Londres	987,55	987,55
Nueva York	549,95	549,95
Zurich	8,05	8,05

LONDRES.—Los siguientes cambios se entienden en unidades monetarias de las plazas que se citan por libra esterlina:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	51,66	51,66
Nueva York	2,7844	2,7868
París	983 1/2	982 3/4
Zurich	12,25 3/8	12,25 1/8

NUEVA YORK.—Estos cambios son en la divisa de la plaza que se indica, por dólar:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	9,16	9,16
Londres	2,82	2,82
París	0,28	0,28
Zurich	55,17	55,56

ZURICH.—Los siguientes cambios deberán entenderse en unidades monetarias de las plazas que se citan, por franco suizo, a excepción de Madrid y París, que suponen 100 pesetas y 100 francos franceses, respectivamente:

	Cambio anterior	Ultimo cambio
Madrid	15,50	15,50
Londres	12,25	12,25
Nueva York	4,2852	4,2867
París	1,2447	1,2455

METALES PRECIOSOS

Estabilidad en los precios de metales preciosos, con flexiones en pro y en contra para el oro y la plata, y tendencia firme para el platino. El mercado de este último metal comenzó animado en Nueva York a últimos de diciembre pasado. Por el momento, los cambios para calidades comerciales aceptadas fluctúan entre 103 y 107,50 dólares la onza-troy. Se determinan cuatro fechas de entrega por año: enero, abril, julio y octubre.

En cuanto al oro, se ha confirmado que la producción en septiembre último de las minas sudafricanas que forman parte de la Cámara de Minas de metal amarillo, se ha totalizado en 865.034 onzas, contra 883.983 en agosto. Las minas que producen a la vez uranio y oro han logrado en septiembre 442.790 onzas de oro, contra 455.439 en agosto último. La Welgedacht Exploration Company Limited ha sido eliminada de la lista de productoras de oro. Otras minas acusan, en septiembre, producciones inferiores al mes de agosto. Hay que tener presente que en dicho mes de septiembre había empleados 320.687 trabajadores de color en las minas sudafricanas, y en agosto, 325.068.

PARIS.—Los precios que a continuación se publican se entenderán en francos franceses por onza de oro y gramo de plata o platino:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	467,00	467,00
Plata	11.194,00	11.194,00
Platino	1.279,40	1.279,40

LONDRES.—Los siguientes precios se entienden en libras por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	251/7	251/5 1/4
Plata	78 3/8	79 5/8
Platino	54,00	54,00

NUEVA YORK.—Estos precios son en dólar por onza:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	55,00	55,00
Plata	91,00	91,00
Platino	105	105

ZURICH.—Los siguientes precios deben entenderse en francos suizos por kilogramo:

	Precio anterior	Ultimo precio
Oro	4.855	4.855
Plata	»	»
Platino	»	»

BANCO DE SANTANDER

— Fundado en 1857 —

Capital escriturado totalmente desembolsado..... **100.000.000 Ptas.**

Reservas..... **192.000.000 »**

Departamento especialmente organizado para toda clase de operaciones con el exterior.

SUCURSALES EN LAS PRINCIPALES PLAZAS DE LA PENINSULA, ISLAS CANARIAS Y BALEARES

REPRESENTACIONES EN GRAN BRETAÑA Y EN MEXICO con exclusivos fines comerciales y de información, (sin poder realizar operaciones bancarias) en:

38, Lombard Street. Londres, E. C. 3.
Isabel la Católica, 38 (Edificio «La Noria»). México, 1, D. F.
 (Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.835)

Agenda del rentista

JUNTAS GENERALES

- 24 de octubre, S. A. UNION.—Calle de Fernando, 30, Barcelona. A las cinco de la tarde. Ordinaria.
- 26 de octubre, S. A. AUTOBUSES LA ESTRELLA.—Domicilio social, Bilbao. A las cuatro de la tarde. Extraordinaria.
- 29 de octubre, EMPRESA DE AGUAS DEL RIO BESOS, SOCIEDAD ANONIMA.—Domicilio social, Barcelona. A las doce de la mañana. Ordinaria.
- 29 de octubre, AGRICOLA GANADERA ANTELANA, S. A.—Domicilio social, Valencia. A las cinco de la tarde. Ordinaria.
- 29 de octubre, RAMON GARCIA, S. A.—Domicilio social, Ecija (Sevilla). A las doce de la mañana. Ordinaria.
- 29 de octubre, J. MARTINEZ Y CONSORTES, S. A.—Domicilio social, Cartagena. A las cuatro de la tarde. Extraordinaria.
- 29 de octubre, INMOBILIARIA DEL BULLAQUE, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las once de la mañana. Extraordinaria.
- 29 de octubre, HARINERA TORESANA, S. A.—Domicilio social, Toro (Zamora). A las cinco de la tarde. Ordinaria.
- 29 de octubre, INSTITUTO PEDRO MATA.—En la Cámara de Comercio, Reus (Tarragona). A las seis y media de la tarde. Extraordinaria.
- 30 de octubre, CERAMICA LA VICTORIA, S. A.—Domicilio social, Puente Genil (Córdoba). A las once de la mañana. Ordinaria.
- 30 de octubre, ALGODONERA DE CASTILLA, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las doce de la mañana. Ordinaria.
- 30 de octubre, EL LAUREL DE BACO, S. A.—Domicilio social, Madrid. A las cuatro de la tarde. Extraordinaria.
- 31 de octubre, HARINO-PANADERA, S. A.—Domicilio social, Iralabarri (Bilbao). A las doce de la mañana. Ordinaria; a las doce y media, extraordinaria.
- 31 de octubre, SOCIEDAD COMERCIAL DE HIERROS, SOCIEDAD ANONIMA.—Marqués de Villamagna, 8, Madrid. A las once de la mañana. Extraordinaria.
- 31 de octubre, URBANIZADORA ESPAÑOLA, S. A.—Alcalá, 40, Madrid. A las siete de la tarde. Extraordinaria.
- 31 de octubre, COMPAÑIA AGRICOLA INDUSTRIAL DE FERNANDO POO, S. A.—Alcalá, 40, Madrid. A las cinco de la tarde, ordinaria; a las cinco y media de la tarde, extraordinaria.
- 31 de octubre, NACIONAL MOTOR, S. A.—Domicilio social, Barcelona. A las once de la mañana. Extraordinaria.
- 2 de noviembre, ALMACENES BARLUENGA, S. A.—Domicilio social, Zaragoza. A las seis de la tarde. Ordinaria.
- 2 de noviembre, EMPRESAS JAHIEL, S. A.—Domicilio social, Valencia. A las siete de la tarde. Ordinaria.

DIVIDENDOS E INTERESES

HIDROELECTRICA DEL CHORRO, S. A.—Paga a partir del 1 de octubre el cupón 6 de las obligaciones emisión 1953 y

el cupón 5 de las obligaciones emisión 1954, a razón de 24,70 pesetas líquidas por cupón.

PAPELERAS REUNIDAS, S. A.—Paga a partir del 1 de noviembre un dividendo a cuenta del ejercicio 1956, contra cupón 36, en metálico, a 20 pesetas por acción, o en acciones, a razón de una acción nueva de 500 pesetas nominales, libre de gastos, por cada 25 antiguas que posean. Las nuevas acciones, números 179.979 al 187.177, podrán suscribirse durante el mes de noviembre.

INMOBILIARIA URBIS, S. A.—Paga a partir del 1 de enero un dividendo a cuenta del ejercicio actual de 50 pesetas a las acciones números 1 al 30.000, primera serie, y 1 al 60.000, segunda serie, y de 25 pesetas a las acciones números 60.001 al 105.000.

ELECTRICAS REUNIDAS DE ZARAGOZA, S. A.—Paga a partir del 15 de octubre un dividendo a cuenta del ejercicio actual del 3,5 por 100, o sea, 17,50 pesetas por acción, contra cupón 38.

SUSCRIPCIONES

INMOBILIARIA URBIS, S. A.—Suscripción reservada a los accionistas durante el mes de enero, en la proporción de una nueva por cada 10 antiguas que posean, de 13.500 acciones, segunda serie, números 105.001 al 118.500, de 500 pesetas nominales cada una, que deberán desembolsarse en el acto de la suscripción.

ADMISION DE VALORES

BOLSA DE MADRID.—Ha acordado que se admitan a contratación pública y cotización oficial los siguientes valores:

50.000 obligaciones serie A, números 75.001 al 125.000, de 1.000 pesetas nominales cada una, 20.000 obligaciones serie B, números 30.001 al 50.000, de 2.500 pesetas nominales cada una; 10.000 obligaciones serie C, números 15.001 al 25.000, de 5.000 pesetas nominales cada una, y 2.000 obligaciones serie D, números 3.001 al 5.000, de 25.000 pesetas nominales cada una, todas ellas al 4 por 100 anual, emitidas y puestas en circulación por la Compañía Arrendataria del Monopolio de Petróleos, S. A.

200.000 obligaciones hipotecarias al portador, serie XIV, de 1.000 pesetas nominales cada una, números 1 al 200.000, al 6,75 por 100 anual, emitidas y puestas en circulación por Compañía Sevillana de Electricidad.

BOLSA DE BILBAO.—Ha acordado que se admitan a contratación pública y cotización oficial los siguientes valores:

480.000 acciones al portador, de 500 pesetas nominales cada una, totalmente desembolsadas, números 960.001 al 1.440.000, emitidas y puestas en circulación por Electra de Viesgo, S. A.

AMORTIZACIONES

INSTITUTO DE BIOLOGIA Y SUEROTERAPIA, S. A.—En sorteo celebrado el 2 de octubre han resultado amortizadas 160 obligaciones, que se reembolsarán a partir del 15 de octubre, a razón de 500 pesetas por título.

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA.—En sorteo celebrado el 1 de agosto han resultado amortizadas 1.400 cédulas hipotecarias 5 por 100, con impuestos, de 500 pesetas nominales cada una, y 708 cédulas hipotecarias 5 por 100, con impuestos, de 5.000 pesetas nominales cada una, que se reembolsarán a partir del 1 de noviembre, a la par, junto con el cupón correspondiente a dicho vencimiento.

GENERAL ELECTRICA ESPAÑOLA, S. A.—En sorteo celebrado el 8 de octubre han resultado amortizadas 408 obligaciones; primera serie, y 385 obligaciones, segunda serie, que se reembolsarán a partir del 15 de octubre, a razón de 475,95 pesetas por título.

DEUDA 3,5 POR 100, EMISION 15 DE JULIO DE 1951.—En sorteo celebrado el 15 de septiembre han resultado amortizados 4.904 títulos serie A, de 1.000 pesetas nominales cada uno; 1.376 títulos serie B, de 5.000 pesetas nominales cada uno; 1.024 títulos serie C, de 10.000 pesetas nominales cada uno; 277 títulos serie D, de 25.000 pesetas nominales cada uno, y 167 títulos serie E, de 50.000 pesetas nominales cada uno.

OBLIGACIONES PLAN NACIONAL DE CULTURA, 4,75 POR 100, EMISION 15 DE ENERO DE 1946.—En sorteo celebrado el 15 de septiembre han resultado amortizados cuatro títulos serie A, de 500 pesetas nominales cada uno; tres títulos se-

BANCO GUIPUZCOANO

Fundado en 1899.

Capital (totalmente desembolsado)... 72.765.000 pesetas.

Fondos de reserva (31-12-1955)... 123.250.000 »

CASA CENTRAL: Avenida de España, 21.

Agencia Urbana: Zabaleta, 23 y 25.

(Barrio de Gros.)

SAN SEBASTIAN

SUCURSALES:

BARCELONA: Ronda de San Pedro, 13. BILBAO: Calle del Banco de España, 2. Agencias: Gran Vía, 26 y Gregorio Balperda, 45. MADRID: Avenida de José Antonio, 22. Agencias: Joaquín García Morato, 19, y Goya, 88.

Andoain-Azcoitia-Azpeitia-Beasain-Cestona-Deva-Eibar-Elgóibar-Fuenterrabía-Hernani-Hospitalet de Llobregat-Irún-Molins de Rey-Mondragón-Motrico-Onate-Oyarzun-Pasajes-Placencia de las Armas-Rentería-Segura-Tolosa-Vergara-Villabona-Villafranca-Zarauz-Zumárraga y Zumaya.

Sección de EXTERIOR centralizada en la Sucursal de Madrid.

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.799.

rie B, de 2.500 pesetas nominales cada uno; cuatro títulos serie C, de 10.000 pesetas nominales cada uno, y diez títulos serie D, de 25.000 pesetas nominales cada uno.

CERRADURAS Y HERRAJES "MON", S. A.—En sorteo celebrado el 27 de septiembre han resultado amortizadas 100 obligaciones, que se reembolsarán a partir del 1 de enero, a razón de 1.000 pesetas por título.

Resultados de Empresas

COMISARIADO ESPAÑOL MARITIMO.—Durante el ejercicio 1955 se extendieron 9.641 Certificados de averías, con una diferencia de 1.287 servicios en más con referencia al año anterior, lo que representa un porcentaje del 15,40 por 100 de aumento. De los 9.641 servicios realizados, 530 corresponden a mercancías aseguradas por Compañías extranjeras no domiciliadas en España. Por lo que se refiere al Servicio de control, el número de los realizados durante el año 1955 fué, aproximadamente, igual a los prestados en 1950, 1951 y 1953 e inferior a 1954, siendo de destacar que, a pesar de esta circunstancia, en 1955 fué mayor que en 1954 el número de requerimientos recibidos de las Compañías aseguradoras españolas.

El saldo de la cuenta de Pérdidas y Ganancias se elevó a pesetas 176.486,38, distribuidas como sigue: Reserva estatutaria, 6.368,87; Dividendo 4 por 100, 100.000; Previsión para impuestos, 38.000; Deducciones estatutarias, 31.844,35; Remanente a cuenta nueva, 273,16.

LA VEGA, AZUCARERA GRANADINA, S. A.—En el ejercicio 1955 la remolacha ingresada ascendió a 42.696.188 kilos, molturándose 42.436.920 kilos.

El saldo representativo de beneficio en la cuenta de Pérdidas

El mundo al día

ESPAÑA

○ Está pendiente de concesión el permiso para instalar un nuevo tren-cuarto de laminación de fleje en frío con cilindros laminadores de 130 milímetros de diámetro por 300 de tabla, y cilindros de trabajo de 320 milímetros de diámetro y 300 de tabla, más dos hornos de recocido, por la firma San Pedro de Elgoibar, Sociedad Anónima, en su fábrica de Elgoibar (Guipúzcoa). El coste ascenderá a 1.250.000 pesetas, siendo la maquinaria totalmente nacional. La capacidad de producción de fleje pasará de 560 toneladas a 747.

○ Asimismo en Guipúzcoa, en Rentería, se va a instalar por una Sociedad en vías de constitución, representada por don Eustaquio San Julián Olase, una nueva industria de producción de funciones aciculares, austeníticas, modulares, resistentes al calor, tratadas y maleables, mediante una instalación de cubilete-horno eléctrico de una capacidad de 600 toneladas anuales. El capital será de tres millones de pesetas, y la maquinaria exclusivamente de origen nacional.

○ Otra nueva industria en espera de autorización es la que piensa instalar la Siderúrgica del Bierzo, S. A., en Ponferrada (León), para la obtención de hierro fundido a base de un horno de cuba de construcción alemana, con sus accesorios, para una capacidad de 12 a 15 toneladas en jornada de veinticuatro horas. El capital excede de cinco millones y medio de pesetas, de los cuales casi millón y medio representan el coste de los elementos importados. Se utilizarán como materias primas mineral de hierro y menudos de antracita de producción de la misma provincia.

○ Industrias Subsidiarias de Aviación, S. A., de San Jerónimo (Sevilla), ha solicitado permiso para instalar dos tornos automáticos hidráulicos, refrigerados por circulación de aceite a presión, con la correspondiente instalación eléctrica, de importación, valorados en 1.200.000 pesetas, para utilizarlos en la ampliación de su industria con la fabricación de motores de combustión interna para bicicletas y motocicletas.

○ Es importantísimo el proyecto de la Española del Cinc, Sociedad Anónima, de instalar en la zona industrial de Santander una nueva planta para la obtención de cinc por electrólisis, partiendo de concentrados de blenda. El presupuesto es de casi 285 millones de pesetas, de los cuales 95 representan el coste de la maquinaria a importar. La capacidad se calcula en la necesaria para tratar al año 40.000 toneladas de concentrados.

INMOBILIARIA URBIS, S. A.

DIVIDENDO ACTIVO DEL EJERCICIO 1956; 10 POR 100
(CUPON NUMERO 12)

El Consejo de Administración de esta Sociedad, en su reunión de 2 de octubre de 1956 ha tomado los siguientes acuerdos:

A) Repartir con el carácter de "a cuenta del ejercicio 1956", el siguiente dividendo activo:

1. Cincuenta pesetas a las acciones números 1 al 30.000 de primera serie y 1 al 60.000 de segunda serie.
2. Veinticinco pesetas a las acciones números 60.001 al 105.000.

B) Proponer en su día a la Junta general ordinaria que el dividendo "a cuenta" a que se refiere el acuerdo anterior se considere como definitivo del ejercicio 1956.

C) Hacer efectivo el dividendo activo indicado a partir del día 1 de enero de 1957, contra presentación del cupón número 12, en el Banco Español de Crédito (oficina Central y Sucursales de toda España).

Madrid, 10 de octubre de 1956.—El Consejo de Administración.

y Ganancias asciende a pesetas 2.503.568,59, que, deducidos impuestos, previsión para renovación y ampliaciones industriales, participación del Consejo y del personal y reserva social, quedan reducidas a pesetas 1.037.227,12.

○ Es muy interesante el proyecto de la firma Compañía Juan Frau, S. A., de instalar en Palma de Mallorca una nueva industria de calzado destinada a "fábrica piloto" para la difusión y enseñanza de técnicas encaminadas al aumento de la productividad. El capital se ha fijado en 2.176.000 pesetas, de las cuales casi 450.000 se destinan al pago de maquinaria a importar de Inglaterra, y unas 600.000 al pago o alquiler de maquinaria nacional. La producción se calcula en 70.000 pares de calzado para caballero al año.

○ La Sociedad Española de Automóviles de Turismo, Sociedad Anónima, va a instalar en Madrid, con un capital de 15 millones de pesetas, una estación de servicio y taller de reparaciones para poder atender unos 12.000 coches al año. La maquinaria y demás elementos serán de construcción nacional.

○ Se espera sean aprobadas las solicitudes de instalación de dos nuevas fábricas de cerámica para la construcción. Una, la de la Sociedad Ibérica de Comercio Exterior, Sociedad Anónima, en la provincia de Madrid, con un capital de 10 millones de pesetas y una capacidad de 30 toneladas, por un valor de siete millones y medio de pesetas al año; salvo algunos elementos valorados en unas 240.000 pesetas, la maquinaria será de construcción nacional. Otra, la de don Francisco Alperi Menéndez, en Oviedo, con un capital de un millón de pesetas y una capacidad de cuatro millones de ladrillos o tejas al año. En este caso, la maquinaria será totalmente española. De otra parte, Cerámicas Guisasaola, S. A., de Cayés, Llanera (Oviedo), va a añadir a su fábrica de cerámica basta y refractaria una prensa hidráulica de 200 toneladas, una prensa de fricción de 100 toneladas y una rectificadora de superficies planas, todas ellas de importación, para aumentar la producción de refractarios en 2.000 toneladas anuales. Se prevé un coste de alrededor de millón y medio de pesetas.

○ La Hidroeléctrica de Moncabril, S. A., tiene proyectada una red de nuevas líneas para suministrar fluido a un gran número de pueblos de la región sanabresa, derivada de la línea de Ribadelago a La Puebla de Sanabria (Zamora). El coste se calcula en cinco millones y medio de pesetas, y los elementos empleados serán de procedencia nacional. Se trata de cuatro derivaciones, cuya longitud total excede los 130 kilómetros, a 15.000 voltios, que forman parte del programa de electrificación rural de la región.

○ La Dirección General de Cooperación Económica, de la Sub-

BANCO DE VALENCIA

Capital suscrito y desembolsado..... 50.000.000 de ptas.
Fondos de Reserva... 83.000.000 —

BANCA Y BOLSA

(Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.796)

secretaría de Economía Exterior (Ministerio de Asuntos Exteriores), ha publicado recientemente en el "Boletín Oficial del Estado" los siguientes anuncios, expresando los lugares donde las Entidades interesadas en presentar ofertas correspondientes a las autorizaciones concedidas con cargo al Programa de Ayuda Americana a España, pueden recoger los oportunos pliegos de condiciones:

General Eléctrica Española, S. A.—Plaza de Federico Moyúa, 4, Bilbao. Chapa por valor de 100.000 dólares. Posibles proveedores: Todo el mundo excepto Rusia y países satélites. Ofertas hasta el 12 de noviembre.

General Eléctrica Española, S. A.—Plaza de Federico Moyúa, 4, Bilbao. Chapa magnética por valor de 400.000 dólares. Posibles proveedores: Todo el mundo excepto Rusia y países satélites. Ofertas hasta el 12 de noviembre.

Compañía Sevillana de Electricidad, S. A.—Calle de Monsalves, 10 y 12, Sevilla. Cable de aluminio por valor de 348.000 dólares. Posibles proveedores: Todo el mundo excepto Rusia y países satélites. Ofertas hasta el 15 de noviembre.

Red Nacional de los Ferrocarriles Españoles.—Calle de San Cosme, 1, Madrid. Material siderúrgico para la construcción de vagones por valor de 2.000.000 de dólares. Posibles proveedores: Todo el mundo excepto Rusia y países satélites y China continental. Ofertas hasta el 15 de noviembre.

○ Se proyecta instalar en Madrid una nueva planta para la fabricación mecánica de pan por Pan Industrial, S. A., con un capital de nueve millones de pesetas y una capacidad anual de 25.536 toneladas de pan corriente y 30.000 de "colines". La maquinaria será, en su totalidad, de construcción nacional.

○ También en Madrid, Elizalde y Castro, S. A., tienen el propósito de iniciar una nueva fabricación de aparatos eléctricos de uso doméstico, principalmente frigoríficos del tipo de absorción, en cantidad de 500 unidades anuales. El capital se prevé en unas 1.700.000 pesetas, y los elementos de fabricación se adquirirán en España.

○ Y, asimismo, en Madrid, Moto Vespa, S. A., se propone aumentar su producción de moto-scooters de 12.000 a 30.000 al año, sin aumentar el capital y empleando maquinaria y materias primas nacionales.

○ Don José Antonio Zabala Unsurrunzaga, de Placencia de las Armas (Guipúzcoa), tiene el proyecto de instalar una nueva industria de fabricación de piezas y accesorios para maquinaria agrícola, textil, para ferrocarriles, vehículos a motor, etc., con un capital de algo más de dos millones y medio de pesetas, y elementos nacionales. La capacidad se elevará en principio a unas 330 toneladas anuales de piezas diversas.

○ Por otra parte, Industrias Metálicas de Navarra, Sociedad Anónima, de Pamplona, desea ampliar su industria de fabricar maquinaria y repuestos para la industria textil con un coste de 10 millones de pesetas.

○ Al amparo de la patente de invención número 219.912, don Alfredo Avendaño López va a instalar en Madrid una planta para transformar en inaflojables ocho millones de tornillos corrientes empleando maquinaria nacional y con un capital de pesetas 1.500.000.

○ La firma Fábrica de Artículos de Material Aislante, Sociedad Anónima, de Cornellá de Llobregat (Barcelona), va a ampliar su fábrica con dos prensas hidráulicas de 600 toneladas, para moldeo, seis máquinas de inyección, una de extrusión, etc., con un coste total de casi tres millones de pesetas. La capacidad de la fábrica aumentará en 300 toneladas de artículos moldeados, 240 de artículos obtenidos por inyección y 96 de los obtenidos por extrusión y soplado, todo ello al año. La maquinaria precisa será de construcción nacional.

○ La Empresa Nacional Hidro-Eléctrica del Ribagorzana tiene el propósito de instalar un poste de interconexión entre las líneas a 132 kilovatios de las centrales del río Noguera-Ribagor-

zana a Lérida y de Lérida a Barcelona y Escatrón, con un coste de más de 18 millones de pesetas, a base de un transformador de 132-25.000, 20.000 kilovatios, siendo todo el material de construcción nacional.

○ Por su parte, la Hidroeléctrica Española, S. A., desea instalar en San Vicente del Raspeig (Alicante), una nueva estación de transformación como ampliación de la existente para recibir, distribuir y reexpedir la energía de la nueva central térmica de Escombreras. La ampliación consistirá en un auto-transformador de 105 kilovatios, relación 220-138, con sus correspondientes accesorios. El coste se calcula en más de 39 millones de pesetas. Parte de la maquinaria será procedente de importación.

○ El Consejo de Administración del Banco Hispano Americano ha acordado ampliar su capital en 50 millones de pesetas, elevándolo de 500 a 550 millones.

La suscripción se efectuará de mediados de noviembre a mediados de diciembre próximo. Se concederá una acción nueva por cada diez antiguas, al tipo de 150 por 100, o sea, 750 pesetas por cada acción, destinándose el importe de la prima, que asciende a 250 pesetas por acción, a incrementar los fondos de reserva.

El importe se pagará en dos veces; la mitad en el mes de diciembre y la otra mitad, probablemente, en junio del año próximo.

○ Modificado el tipo de descuento del Banco de España, el Banco Hipotecario ha sido autorizado a realizar en sus préstamos igual operación, con lo que sus tipos han quedado ahora como sigue: los del 4,50 por 100 elevados al 5; los del 5 al 6, y los del 6 al 7. Los empréstitos para construcción de viviendas de renta limitada siguen con el 4,50 por 100.

○ El recargo de Aduanas durante octubre, al pagar en billetes de Banco en lugar de oro, será de 615,47 por 100.

○ Don Francisco Franco Salgado Araujo ha sido nombrado Subcomisario del Banco de Crédito Local de España.

○ La Compañía SAS (Scandinavian Air System) ha establecido una nueva línea aérea entre Madrid y Stuttgart que empezó a funcionar el pasado día 7 de los corrientes. En esta nueva línea se emplean aviones DC-6; con salida de Madrid los viernes y domingos.

○ Del 4 al 11 de noviembre se celebrará en París el Congreso y Exposición de Envase y Embalaje, bajo el patrocinio de la European Packaging Federation y en colaboración con el Instituto Francés del Embalaje. Por ser esta exhibición gratuita se invita a todas aquellas firmas interesadas, tomen contacto con el Instituto Español del Envasado y Embalaje, Serrano, 63, Madrid.

○ Conforme anunciamos, el jueves de la pasada semana tuvo lugar el acto de inauguración de la nueva Sucursal del Banco Castellano en nuestra capital, con asistencia de numerosas personalidades financieras.

El Vicepresidente del Banco, don Francisco Mateos Martínez, se dirigió a los reunidos para darles las más expresivas gracias por su presencia en el acto, poniendo de manifiesto, en nombre del Consejo de Administración, el decidido propósito de la Institución para contribuir al progreso de la economía nacional, en colaboración con los Poderes públicos y con las Autoridades rectoras de la Banca.

DISPOSICIONES OFICIALES

JEFATURA DEL ESTADO.—Decreto-ley de 14 de septiembre ("B. O." de 12 de octubre) incluyendo a los trabajadores del mar sin derecho a pensión de Mutualidad en los beneficios de los apartados b) de los artículos uno y dos del de 2 de septiembre de 1955.

AGRICULTURA.—Circular 19 de 29 de septiembre ("B. O." de 13 de octubre) de la Dirección General de Agricultura dictando normas que han regir el comercio de la patata de siembra en la campaña 1956-57.

COMERCIO.—Decreto de 28 de septiembre ("B. O." de 14 de octubre) concediendo a la Entidad La Segarra, establecida en Pla de Vilanova (Lérida), el régimen de admisión temporal para la importación de cebada de calidad especial, que será transformada en malta cervecera.

COMERCIO.—Decreto de 28 de septiembre ("B. O." de 14 de octubre) concediendo a la Entidad General Química, S. A., de Salcedo (Alava), el régimen de admisión temporal para la importación de benceno para su transformación en acelerantes de vulcanización de caucho.

OBRA PUBLICAS.—Decreto de 14 de septiembre ("B. O." de 15 de octubre) autorizando la revisión del contrato de la concesión del ferrocarril de Irún a Elizondo, de la Compañía de los Ferrocarriles del Bidasoa.

TRABAJO.—Decreto de 21 de agosto ("B. O." de 13 de octubre) organizando los Servicios Médicos de Empresa.

TRABAJO.—Decreto de 14 de septiembre ("B. O." de 13 de octubre) encomendando a la Subsecretaría de Trabajo las relaciones con los Organismos internacionales de carácter social.

HACIENDA.—Orden de 28 de septiembre ("B. O." de 13 de octubre), aprobada en Consejo de Ministros, para la aplicación de la Ley de 17 de julio último, de Indemnización y Ayuda Familiar.

HACIENDA.—Orden de 28 de septiembre ("B. O." de 13 de octubre) estableciendo un sello de circulación y legal tenencia de relojes con arreglo al artículo 280 de las Ordenanzas de Aduanas.

HACIENDA.—Orden de 9 de octubre ("B. O." del 16) fijando la cifra relativa de negocios en España de la Sociedad suiza de Seguros contra los Accidentes en Winterthur, para el trienio 1953-55.

HACIENDA.—Orden de 9 de octubre ("B. O." del 16) fijando las cifras relativas de negocios en el extranjero, años 1953 y 1954, de la Sociedad española de seguros La Equitativa-Fundación Rosillo (Riesgos diversos).

HACIENDA.—El "B. O." de 16 de octubre publica los resúmenes estadísticos de Recaudación y Pagos por recursos y obligaciones presupuestados de noviembre de 1955.

JUSTICIA.—Decreto de 21 de agosto ("B. O." de 12 de octubre) aprobando el Reglamento de Organización y Régimen de Trabajo de los empleados de Notarías.

IBEROAMERICA

○ La más importante fábrica productora de energía eléctrica del mundo será construida en el Brasil por la Sociedad Edison, de Milán. Se trata de una instalación que producirá 10,5 billones de kilovatios-hora. El coste del proyecto de la firma Edison es un 40 por 100 a las ofertas de las Casas americanas y canadienses presentadas al concurso.

○ Cálculos por confirmar cifran la cosecha arrocerca argentina de la temporada 1955-56 en 164.200 toneladas, contra 172.300 en la campaña precedente, según datos confirmados por el Ministerio de Agricultura.

EXTRANJERO

○ En un futuro próximo el Sahara será, probablemente, uno de los más ricos territorios mineros de Francia, según datos facilitados por el Departamento de Proyección del Gobierno francés. En una Memoria sobre el progreso económico conseguido durante los últimos años en la industrialización de los territorios ultramarinos de Francia, el citado Departamento dice que el Gobierno francés tiene el proyecto de invertir unos 500.000 millones de francos en material y planes de modernización de estos territorios en el curso de los próximos diez años.

○ Entre otros aparatos simplificadores del trabajo burocrático lanzados al mercado por la Internacional Business Machines, figura una máquina de escribir electrónica que "se lee" los formularios.

Se coloca por sí sola en posición para que el mecanógrafo que los rellene no tenga más que escribir en los espacios en blanco, sin tener que molestarse en ajustar el tabulador, correr el carro, etcétera.

○ La industria norteamericana de construcción naval es cada vez más pujante. Los Estados Unidos ocupan actualmente el cuarto lugar en el mundo como constructores de barcos, figurando a continuación, por este orden, de Inglaterra, el Japón y Alemania, todos ellos con bastante ventaja sobre los Estados Unidos. Durante el período de la postguerra el grueso de los pedidos de barcos ha ido a los astilleros extranjeros, debido, principalmente, a la diferencia en el coste de construcción, pero ahora los astilleros norteamericanos están construyendo o tienen pedidos 44 barcos, con un total de 1.058.211 toneladas.

En la actualidad, lo que más se construye son petroleros, especialmente supercisternas, que llegan hasta las 65.000 toneladas, mayores que muchos trasatlánticos. El cierre del canal de Suez podría incrementar la actividad en los astilleros norteamericanos,

ya que las naciones occidentales, debido al enarime trabajo que agobia sus astilleros se verían obligadas a iniciar un programa de construcción semejante al de la segunda guerra mundial.

Los programas militares podrían constituir una fuente de grandes pedidos. Más de 1.400 millones de dólares se han destinado al programa de transformación y construcciones navales en 1957, y gran parte de esta suma de dinero puede ir a parar a los astilleros privados.

○ La quinta sesión de la Comisión Internacional del Arroz tendrá lugar en Calcuta en la primera semana de noviembre. El objeto de la Comisión es activar la producción arrocerca y su consumo en todo el mundo.

○ Continúa aumentando la producción mundial de remolacha azucarera. La cosecha de 1956 se calcula en 129.311.000 toneladas, cifra que representa un 4,5 por 100 más que la producción mundial de 1955, que ascendió a 123.746.000 toneladas.

○ Se espera que Argelia, Marruecos y Túnez dispongan para la exportación de unas 480.000 toneladas de naranjas en la próxima temporada que empieza en noviembre y termina en junio. Esta cifra se compara con lo exportado en la última temporada, que se elevó a 415.000 toneladas, que, excepto 26.000 toneladas, fueron absorbidas totalmente por Francia.

○ Las últimas estimaciones de los cultivadores indican que la cosecha de naranjas chipriota será todavía inferior a los cálculos de hace una quincena. La producción ascenderá a unas 650.000 cajas, de las que 450.000 se destinarán a la exportación, contra 750.000 cajas exportadas en la campaña precedente.

○ El déficit comercial exterior italiano alcanzó los 434.100 millones de liras durante los ocho primeros meses de este año, o sea, un 13,9 por 100 más que en el mismo período de 1955.

○ La producción francesa de motores para automóviles alcanzó en agosto un total de 10.675—reflejando las vacaciones de verano—contra 24.474 vehículos en agosto del pasado año y 79.671 en julio.

La producción total desde principios de año es de 531.663 vehículos contra 460.826 en el mismo período de 1955.

Bibliografía

MEMORIA COMERCIAL.—Editada por la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Alicante.

Comprendiendo los años 1950 a 1955, la Cámara de Alicante edita su Memoria Comercial, con la que pone de relieve las riquezas de la provincia y los trabajos para engrandecerla.

La geografía y la historia de Alicante tienen cabida en el folleto. Por ellos podemos ver subrayada su privilegiada situación dentro del ámbito nacional, así como su antigüedad en el tiempo.

La situación demográfica señala un aumento de la población. Hoy suman 634.000 personas las comprendidas en el censo de provincia y capital. Este aumento de población va seguido del de la población escolar, lo que resulta claro síntoma del mayor nivel cultural de la provincia.

La pesca es, en Alicante, una de las más importantes fuentes de riqueza. Y de entre los puertos del litoral mediterráneo, son los alicantinos los que mayor cantidad de hombres y embarcaciones dedican a esta labor. Sin embargo, la riqueza piscícola ha ido disminuyendo debido a la pesca abusiva. Pero no por ello los pescadores levantinos han dejado de echarse a la mar incluso llegando a las costas de Africa.

La industria está representada, principalmente, por la producción de turrón, juguetería, material para pesca, papel de fumar e, incluso, industria textil y metalúrgica. Las salinas ocupan un puesto de honor entre las producciones alicantinas, y unas 500.000 toneladas se totalizan al año, de las que una importante cantidad es exportada. El calzado es otra de las industrias que han dado fama a la providencia. Sin olvidar las Empresas dedicadas a la producción de caucho, que suman casi la mitad de las dedicadas a esta labor en toda España.

En la agricultura se repoblan montes, tanto con pino como con la típica palmera. Y los regadíos aumentan. La producción de almendra, uva, pasa e incluso de naranja y limón, es de importancia nacional y partida en las exportaciones. El cáñamo cierra brillantemente esta producción del campo alicantino.

Todos estos datos y otros muchos se recogen en esta Memoria Comercial, con la que la provincia de Alicante podrá ser conocida y reconocidos sus valores.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO

Domicilio social: ALCALA, 14 - MADRID

Capital desembolsado. 449.212.500,00 ptas.
Reservas 690.502.962,87

480 Dependencias en España y Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y comerciales.

DEPARTAMENTO DE EXTRANJERO

Cedaceros, 4, Madrid.

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos relacionados con el comercio exterior.

SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO
LIBRETAS DE AHORROS

DEPENDENCIAS URBANAS EN MADRID:

Glorieta de Bilbao, 6. Atocha, 22. Plaza del Emperador Carlos V, 8. Velázquez, 29 moderno. Barquillo, 44. Plaza del Callao, 1. Plaza de la Cebada (calle de Toledo, 77 moderno). San Bernardo, 40. Plaza de la Independencia, 4. Glorieta de Cuatro Caminos (esquina a la calle de Artistas). Alberto Aguilera, 56, y Guzmán el Bueno, 2. Conde de Peñalver, 14. Mayor, 41. General Ricardos, 177. Serrano, 51. Fuencarral, 4. Miguel Angel, 16. Bravo Murillo (Viriato, 1). Puente de Vallecas (Avenida de la Albufera, 36). Goya, 5. Diego de León, 54. Avenida de José Antonio, 65. Plaza de Legazpi (paseo de las Delicias, 145).

DEPENDENCIAS EN LA PROVINCIA DE MADRID

Arganda del Rey. Clempozuelos. Colmenar Viejo. Chinchón. Getafe. Navalcarnero. San Lorenzo del Escorial. San Martín de Valdeiglesias. Torrejón de Ardoz.

(Aprobado por la Dirección General de Banca, con el número 1.870)

"GRUPO EQUITATIVA"

FUNDACION ROSILLO

LA EQUITATIVA FUNDACION ROSILLO VIDA, LA EQUITATIVA FUNDACION ROSILLO RIESGOS DIVERSOS Y LA EQUITATIVA HISPANO AMERICANA REASEGUROS constituyen un Grupo Asegurador, con Dirección, operaciones y capitales separados jurídica y financieramente.

Operaciones que realiza: SEGUROS SOBRE LA VIDA en todas sus combinaciones, RENTAS VITALICIAS, AHORRO INTENSIVO, GRUPOS, INCENDIOS, ACCIDENTES, TRANSPORTES, ROBO Y REASEGUROS en todas sus clases.

EJERCICIO 1955

Capitales y reservas técnicas y libres.	668.804.945,00
Total de primas recaudadas	247.459.409,75
Pagos efectuados a los asegurados hasta el 31-12-55	1.062.290.584,50
Beneficios pagados a los asegurados de Vida	44.925.700,01
Activo, suma	909.258.152,91

Posee en propiedad 29 inmuebles por un valor de más de 175 millones situados en España y en el extranjero donde tiene instaladas sus oficinas.

Domicilio social del "Grupo": Alcalá, núm. 63. Madrid.
Apartado de Correos núm. 2. Teléfono 26-70-99.



Banco Exterior de España

ENTIDAD OFICIAL DE CRÉDITO

Especializada en operaciones de comercio exterior

Capital social 400.000.000 de pesetas
Id. desembolsado 250.000.000
Reservas 285.400.000

OFICINAS CENTRALES

Carrera de San Jerónimo, 36, Madrid.

SUCURSALES Y AGENCIAS

PENINSULA

Agencia Urbana en Madrid: Goya, núm. 41.

Alicante, Avilés, Barcelona (Sucursal y tres Agencias), Bilbao, Burriana, Castellón de la Plana, Elbar, Gandía, Gijón, Jerez de la Frontera, Murcia, Palafrugell, Reus, San Sebastián, Sevilla, Valencia, Vigo y Zaragoza.

ISLAS CANARIAS

La Orotava, Las Palmas de Gran Canaria, Puerto de la Cruz, Puerto de la Luz y Santa Cruz de Tenerife.

AFRICA

Bata, Puerto Iradier, Río Benito, San Carlos, Santa Isabel, Sidi Ifni, Tánger, Tetuán, Villa Bens y Villa Cisneros.

FILIALES EN EL EXTRANJERO

BANCO ESPAÑOL EN PARIS

16, Rue de la Chaussée d'Antin (Paris 9e).
Sucursal Urbana: 22, Rue du Pont Neuf (Halles).
Marsella: 28, Cours Lieutaud.
Casablanca: Boulevard Mohammed V.
Angle Rue Georges Mercie.

BANCO ESPAÑOL EN LONDRES

60, London Wall, London E. C. 2.
Sucursal Nrb.: 3, Long Acre, London, W. C. 2 (Covent Garden).
Liverpool: 6, Victoria Street.

BANCO ESPAÑOL EN ALEMANIA

Frankfurt/Main: Neue Mainzer Strasse, 52/54.
Hamburgo: Ferdinandstrasse, 64/68.

Corresponsales en las principales plazas del mundo.

BANCO HISPANO AMERICANO

MADRID

Capital desembolsado . . . 500.000.000 de Ptas.
Reservas 730.000.000
Total Capital y reservas . . . 1.230.000.000 de Ptas.

CASA CENTRAL y DEPARTAMENTO EXTRANJERO

Plaza de Canalejas, núm. 1

SUCURSALES URBANAS:

Alcalá, núm. 68	Lagasca, núm. 40
Atocha, núm. 55	Legazpi (Sta. Beata M.ª Ana de Jesús, 12)
Avda. José Antonio, n.º 10	Mantuano, núm. 4
Avda. José Antonio, n.º 50	Mayor, núm. 30
Bravo Murillo, n.º 300	Narváez, núm. 39
Conde de Peñalver, núm. 49	P.ª Emperador Carlos V, 5
Duque de Alba, n.º 15	Pte. Vallecas (Avda. Albufera, 26)
Eloy Gonzalo, n.º 19	Rodríguez San Pedro, 66
Fuencarral, núm. 76	Sagasta, núm. 30
J. García Morato, 158 y 160	San Bernardo, n.º 35
Serrano, número 64	

Aprobado por la Dirección General de Banca y Bolsa con el número 1.885